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У К А З
Президиума Верховного Совета РСФСР
О проведении выборов в краевые, областные, 

окружные, районные, городские, сельские 
и поселковые Советы депутатов трудящихся РСФСР

Президиум Верховного Совета Российской Советской Федеративной Социали
стической Республики постановляет:

Назначить выборы в краевые, областные, окружные, районные, городские, 
сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся РСФСР на воскресенье,
3 марта 1957 года.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. ТАРАСОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР И. ЗИМИН.

Москва, 22 декабря 1956 года.

Выборы в местные Советы 
депутатов трудящихся

Президиум Верховного Совета РСФСР 
назначил на воскресенье, 3 марта 1957 
года, выборы в краевые, областные, ок
ружные, районные, городские, сельские и 
поселковые Советы депутатов трудящихся 
Российской Федерации. В связи с тем, что 
истекают сроки полномочия депутатов, 
выборы в местные Советы в марте 1957 
года состоятся также во всех других со
юзных республиках.

Навстречу выборам в местные Советы 
наша страна идет в обстановке большого 
политического и трудового подъема широ
ких народных масс, вызванного истори
ческими решениями XX съезда КПСС, под 
знаком дальнейшего развития социали
стического демократизма. Выдающиеся 
успехи нашей промышленности и сель
ского хозяйства, неуклонный рост мате
риального и культурного уровня жизни 
народа являются ярким свидетельством 
огромной силы советского общественного 
и государственного строя, преимуществ 
социалистической демократии.

Неизмеримое превосходство советской 
демократии над фальшивой и урезанной 
буржуазной демократией состоит в том, 
что вся власть в нашей стране принад
лежит трудящимся города и деревни в 
лице Советов депутатов трудящихся. Рож
денные революционным творчеством масс, 
они составляют политическую основу 
СССР. Советский строй —  подлинно на
родный, демократический строй.

«Товарищи-трудящиеся! —  обращался 
с призывом к широким народным массам 
вскоре после победы Великой Октябрьской 
социалистической революции великий ос
нователь Советского государства В. И. Ле
нин. —  Помните, что вы сами теперь 
управляете государством. Никто вам не 
поможет, если вы сами не объединитесь 
и не возьмете все дела государства в 
свои руки. Ваши Советы —  отныне ор
ганы государственной власти, полномоч
ные, решающие органы».

Через Советы —  органы действитель
ного народовластия —  к практическому 
управлению государством, к активной об
щественно-политической жизни, в руко
водству хозяйственным и культурным 
строительством поднялись миллионы лю
дей. В Советах воплощается коллектив
ный разум народа, сосредоточивается вся 
полнота власти в государстве. Они оли
цетворяют собой братскую дружбу и сот
рудничество всех народов нашей страны. 
Миллионы граждан всех национальностей 
принимают повседневное участие в дея
тельности Советов, работают в многочис
ленных комиссиях при них и других де
мократических институтах.

Коммунистическая партия всемерно ук
репляет Советы, добивается привлечения 
все новых слоев трудящихся к их повсе
дневной работе. XX съезд КПСС поставил 
задачу дальнейшего повышения творче
ской активности и инициативы трудя
щихся, еще более широкого участия масс 
в управлении государством.^ во всей его 
организаторско-хозяйственной деятельно
сти. Съезд указал на необходимость все
мерно развивать советский демократизм, 
настойчиво улучшать работу всех совет
ских органов в центре и на местах, ук
реплять их связь с массами.

В успешном осуществлении задач хо
зяйственного и культурного строитель
ства, во всей жизни нашей страны важ
ная роль принадлежит местным Советам 
депутатов трудящихся, являющимся непо
средственными и самыми массовыми орга
нами государственной власти. Достаточно 
сказать, что на последних выборах, со
стоявшихся в феврале —  марте 1955 го
да, в местные Советы было избрано более 
полутора миллионов депутатов. Уже одна 
эта цифра показывает, какая  ̂огромная 
армия государственных деятелей подгоы 
мается из недр народных масс в нашей 
стране, насколько глубоко демократичен 
советский строй!

Местные Советы обладают всей полно
той власти при решении политических, 
хозяйственных и культурных задач, вы
текающих из общегосударственного плана 
развития народного хозяйства и культуры 
страны. Они принимают решения и дают 
распоряжения в пределах прав, предо
ставленных им законами СССР и союзных 
республик. Конституция СССР указывает, 
что местные Советы депутатов трудящих
ся руководят деятельностью подчиненных 
им органов управления, обеспечивают 
охрану государственного порядка, соблю
дение законов и охрану прав граждан, 
руководят местным хозяйственным и 
культурным строительством, устанавлива
ют местный бюджет.

При активном участии и поддержке

широких масс трудящихся наши местные 
Советы много делают для улучшения хо
зяйственного и культурного строитель
ства, для удовлетворения повседневных 
нужд и запросов населения. Однако в их 
работе были и есть еще серьезные недо
статки. За последние годы на местах сло
жилась неправильная практика, когда де
путаты Советов и исполнительные коми
теты отчитывались перед населением 
лишь от случая к случаю, главным o6paj 
зом в связи с очередной избирательной 
кампанией. Допускались известные от
ступления от норм и положений, преду
смотренных Советской Конституцией. 
Имели и все еще имеют место факты бю
рократизма, невнимательного отношения 
к нуждам трудящихся.

После IX  съезда КПСС деятельность 
Советов несколько оживилась, их депута
ты стали чаше отчитываться перед изби
рателями, усилилось внимание советских 
органов к конкретным вопросам экономи
ки, быта и культуры. Интересы дела 
требуют дальнейшего оживления работы 
Советов, укрепления их связй с избирате
лями, строгого соблюдения всех положе
ний, предусмотренных нашей Конститу
цией. Необходимо решительно^ поднять 
роль советских органов в хозяйственном 
и культурном строительстве. У местных 
Советов есть для этого богатые возможно
сти. Дело лишь за тем. чтобы проявлять 
больше инициативы в работе, до конца 
преодолеть иждивенческие настроения, 
изыскивать и приводить в действие мест
ные резервы подъема экономики и куль
туры. Надо систематически ставить эти 
вопросы на обсуждение сессий Советов, 
улучшать деятельность постоянных ко
миссий, вовлекая в их работу широкий 
актив из среды рабочих, колхозников, 
интеллигенции.

Важнейшая задача местных Советов —  
удовлетворение бытовых и культурных 
потребностей населения. Они призваны 
больше и активнее заниматься такими 
насущными, жизненными вопросами, как 
жилищное строительство, общественное 
питание, торговля, народное образование, 
коммунальное хозяйство, всемерно разви
вать полезную инициативу и самодея
тельность масс в решении этих вопросов. 
Обязанность депутатов Советов ■—  орга
низовывать трудящихся на борьбу за 
дальнейший подъем экономики и культу
ры, повседневно заботиться об их нуждах. 
Депутаты должны, как указывал В. И. 
Денин, сами работать, сами исполнять 
свои законы, сами проверять то, что по
лучается в жизни, сами отвечать непо
средственно перед своими избирателями.

Предстоящие выборы в местные ^Сове
ты, несомненно, послужат дальнейшему 
улучшению их работы. Важно, чтобы из
бирательная кампания способствовала но
вому подъему политической активности 
широких масс трудящихся, развертыва
нию самокритики и особенно критики 
снизу. Принципиальная и открытая кри
тика —  верный путь к быстрейшему 
устранению недостатков в работе Советов. 
Нужно внимательно учитывать все цен
ные критические замечания и деловые 
предложения трудящихся, которые они 
будут высказывать в ходе подготовки к 
выборам, всемерно развивать социалисти
ческий демократизм.

Выборы в местные Советы —  большая 
и ответственная политическая кампания. 
Партийные и советские органы обязаны 
своевременно и организованно начать под
готовку к выборам, широко развернуть 
агитационно-массовую работу среди насе
ления, используя для этого богатый опыт 
прошлых избирательных кампаний. В эти 
дни должно со всей силой звучать пла
менное слово огромной армии наших аги
таторов и пропагандистов. Пусть в своих 
беседах в цехах заводов и фабрик, на 
стройках и в колхозах они ярко и доход
чиво рассказывают о всемирно-историче
ских победах социализма в нашей стране, 
о великих делах и планах Коммунисти
ческой партии и советского народа. Про
паганда принципов социалистического де
мократизма, советской избирательной си
стемы, ход подготовки к выборам дол
жны быть предметом серьезного внимания 
нашей печати.

Предстоящие выборы в местные Сове
ты вызовут дальнейший рост политиче
ской и трудовой активности масс, вновь 
продемонстрируют морально-политиче
ское единство нашего народа, его спло
ченность вокруг Коммунистической пар
тии, решимость по-боевому претворить в 
жизнь исторические решения ее XX 
съезда.

(Передовая «Правды» за 24 декабря).

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О НАГРАЖДЕНИИ ТАДЖИКСКОЙ СОВЕТСКОЙ 

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ 
ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

Колхозы й совхозы Таджикской ССР за последние годы добились значитель
ных успехов в развитии хлопководства. Производство и заготовки хлопка-сырца в 
республике в 1956 году достигли 415 тыс. тонн, или на 127 тыс. тонн больше, 
чем было заготовлено в 1950 году, и в 2,4 раза больше заготовок 1940 года. В 
республике с каждым годом увеличивается производство ценнейших тонковолокни-

ЗА ЛУЧШИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ В 
СОРЕВНОВАНИИ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНЫХ ПРЕД. 
ПРИЯТИИ КОМБИНАТА «ТОМЛЕС» НА ОБЛАСТНУЮ 
ДОСКУ ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ СЛЕДУЮЩИЕ ЛЕСПРОМ. 
ХОЗЫ, ЛЕСОПУНКТЫ, МАСТЕРСКИЕ УЧАСТКИ И 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ:

21. Пышкино-Троицкнй леспромхоз, выполнивший годовой 
план 20 декабря.

стых сортов хлопка.
Эти успехи являются результатом самоотверженного труда и высокого мастер

ства колхозников, колхозниц, рабочих МТС и совхозов, специалистов сельского хо
зяйства, партийных и советских работников Таджикской ССР в деле выращивания 
хлопчатника. Хлопкоробы Таджикистана первыми в стране разработали и на 
больших площадях внедрили новые прогрессивные способы возделывания хлопчат
ника —  узкорядный сев и механизированную обработку посевов в двух направле
ниях, что позволило в текущем году получить высокий урожай хлопка. В колхозах 
и  совхозах Таджикской ССР с каждого гектара посевов советских сортов собрано и 
сдано государству по 28 центнеров хлопка-сырца и по советским тонковолокни
стым сортам —  по 22 центнера.

За успехи, достигнутые в развитии хлопководства, проявленную инициативу 
в деле разработки и внедрения новых прогрессивных способов возделывания хлоп
чатника, выведение высококачественных тонковолокнистых сортов хлопка, боль
шую работу, проделанную в строительстве ирригационных сооружений и за успеш
ное выполнение в 1956 году государственного плана заготовок хлопка 
наградить Таджикскую Советскую Социалистическую Республику орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К.
Секретаиь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль, 22 декабря 1956 года.

В Президиуме Верховного 
Совета СССР

Вчера, 22 декабря, в Кремле Предсе
датель Президиума Верховного Совета 
СССР товарищ Ворошилов К. Е. вручил 
орден Ленина, четвертую медаль «Золо
тая Звезда» и Грамоту Президиума Вер
ховного Совета СССР Министру обороны 
СССР Герою Советского Союза Маршалу 
Советского Союза Жукову Г. К., награж
денному в связи с шестидесятилетием со 
дня рождения за выдающиеся заслуги 
перед Коммунистической партией и со
ветским народом.

Орден Ленина был вручен Маршалу 
Советского Союза Рокоссовскому К. К., 
награжденному в связи с шестидесяти
летием со дня рождения за заслуги перед 
Советской Армией и Советским государ
ством.

Маршалы Жуков Г. К. и Рокоссов
ский К. К. выразили глубокую благо
дарность Коммунистической партии и 
правительству за высокую оценку их

деятельности и заверили, что они отда
дут все свои силы, знания и опыт даль
нейшему укреплению Вооруженных Сил 
СССР и обороноспособности страны.

К. Е. Ворошилов сердечно поздравил 
товарищей Жукова Г. К. и Рокоссовско
го К. К. с получением высоких прави
тельственных наград и пожелал им даль
нейших успехов в их деятельности по 
воспитанию личного состава Советской 
Армии в духе преданности своей Родине 
и неуставной бдительности, по совершен
ствованию Вооруженных Сил СССР, как 
верного стража безопасности Советского 
государства, как оплота мира во всея 
мире.

Указы Президиума Верховного Совета 
СССР о награждении Маршалов Советско
го Союза Жукова Г. К. и Рокоссовско
го К. К. зачитал Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин.

О предстоящем приезде в 
Министра Китайской Народной

В целях дальнейшего укрепления брат
ской дружбы и сотрудничества между. 
Союзом ССР и Китайской Народной Рес
публикой Советское Правительство на
правило приглашение Премьеру Китай
ской Народной Республики Чжоу Энь-лаю

Советский Союз Премьер- 
Республики тов. Чжоу Энь-лая

посетить Советский Союз с дружеским 
визитом. Премьер Чжоу Энь-лай принял 
это приглашение и предполагает выехать 
в Советский Союз в начале января 1957 
года.

Декада эстонского искусства, 
и литературы

23 декабря в Москве закончилась дека
да эстонского искусства и литературы. 
Это был яркий, незабываемый праздник 
культуры Эстонской ССР, достигшей ог
ромных успехов за годы советской вла
сти, в условиях социалистического строя.

Каждый вечер сотни москвичей посе
щали спектакли театров, бывали на кон
цертах эстонских артистов. Певцы и му
зыканты выступали также перед рабочи
ми столицы, колхозниками и трудящими
ся Подмосковья, где проходили вечера и 
утренники участников декады. За 10 
дней свыше 100 тысяч человек позйако- 
мились с искусством и литературой брат
ского эстонского народа.

Волнующей, исключительно сердечной 
была встреча трудящихся Московской об
ласти и эстонских артистов 23 декабря в 
Концертном зале имени П. II. Чайковско
го. Здесь собралось около полутора тысяч 
человек —  рабочие, колхозники и интел
лигенция Балашихинского, Кунцевского, 
Красногорского, Ухтомского, Елинского,

Мытищинского и других районов. В кон
церте, который продолжался более трех 
часов, приняли участие хоровые и музы
кальные коллективы, а также солиста. 
Отвечая на приветствие, художественный 
руководитель Государственной филармо
нии ЭССР Р. Ивало выразил благодар
ность за сердечный прием.

В воскресенье, 23 декабря, утром и 
вечером, театры дали свои последние 
спектакли. Тепло прощалась Москва е 
коллективами театров Эстонии.

В большом зале Консерватории состоя
лось закрытие литературной части дека
ды. Председательствовал Н. С. Тихонов. 
Секретарь ЦК КП Эстонии I .  Ленцман по
святил свое выступление итогам декады. 
Он заявил, что деятели эстонской культу
ры приложат все силы, чтобы создать 
произведения, достойные нашей социали
стической эпохи.

В заключение вечера эстонские арти
сты дали большой концерт.

(ТАСС).

22. Сулзатский лесозаготовительный пункт Молчановского 
леспромхоза (начальник тов. Филипчук, технорук тов. Сивац- 
кий), выполнивший годовой план 28 ноября.

23. Копыловский лесозаготовительный пункт Асиновского 
леспромхоза (начальник тов. Мальцев, технорук тов. Егоров), 
выполнивший годовой план 1 декабря.

24. Мастерский участок тов. Ненова Пышкино.Троицко- 
го леспромхоза, выполнивший годовой план 5 ноября.

25. Мастерский участок тов. Бадикина Пышкино.Троицкого 
леспромхоза, выполнивший годовой план 5 ноября.

26. Мастерский участок тов. Федотова Нибегинского лес
промхоза, выполнивший годовой план 11 ноября.

27. Лесозаготовители Ергайского леспромхоза—машинист 
парокрана тов. Кузин, погрузивший к 1 декабря 31.471 ку
бометр леса вместо 21.112 по плану; водитель трактора С-80 
тов. Рутенс, подтрелевавший за это же время 17.258 кубо
метров леса вместо 14.040 по плану; моторист электропилы 
тов. Федоров, переработавший 34.988 кубометров леса вме
сто 23.910 по плану машинист паровоза тов. Раздобреев, 
вывезший 10.620 кубометров леса вместо 8.164 по плану; 
вальщик тов. Ставский, поваливший 31.112 кубометров леса 
вместо 20.340 по плану; водитель трактора С-80 тов. Ройко, 
подтрелевавший 13.895 кубометров леса вместо 9.575 по 
плану; вальщик тов. Миллер, поваливший 33.913 кубометров 
леса вместо 22.640 по плану.

ЗА ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКА
НАДОИ С КАЖДЫМ ДНЕМ 

ПОВЫШАЮТСЯ
Года два назад наш колхоз не мог по

хвалиться высокими надоями молока. На
пример, в 1954 году, мы надоили по 940 
килограммов молока на корову. Низкая 
продуктивность коров объяснялась многи
ми причинами. А главное, не было хо
зяйской заботы о молочном скоте, его со
держании и кормлении.

Постановления партии и правительст
ва заставили членов сельхозартели по- 
серьезному взяться за подъем продуктив
ности скота. За 2 года надои молока на 
нашей молочно-товарной ферме возросли 
более чем в два раза, В истекшем живот
новодческом году от каждой фуражной 
коровы в колхозе надоено по 1.907 кило
граммов молока. Еще более высоких надо
ев добились отдельные доярки. Например, 
доярка тов. Ткаченко от каждой из за
крепленных за нею коров надоила по 
2.160 килограммов молока. По 2.138 ки
лограммов молока получила от каждой ко
ровы доярка тов. Крюкова. Более чем по
2.000 килограммов молока на корову на
доили доярки тт. Аникина и Богомолова.

Большую роль в повышении продук
тивности молочного скота в колхозе игра
ет правильная организация зимовки ско
та. Иные руководители колхозов все свое 
внимание обращают на содержание коров 
в летний период, а зимой не заботятся о 
надоях —  лишь бы скот прозимовал. Мы 
на это смотрим иначе. Пастбища в нашем 
колхозе бедные. Летом, как ни бейся, 
большого надоя молока не получишь. 
Большую часть молока наши доярки стре
мятся получить зимой.

Коровы у нас размещены в благоустро
енных и утепленных помещениях, в кото
рых установлены кормозапарники, соло
морезки и жмыходробилки. Поим коров 
подогретой водой. Применяем раздой ко
ров, двукратную дойку. Корма выдаем 
скоту строго по весу. Отелившимся коро
вам, сверх общего рациона, даем клевер
ное сено, сдобренное мучной посыпкой.

На подвозке кормов заняты автомаши
ны и подводы полеводческих бригад. На 
каждой ферме имеется двухнедельный за
пас грубых кормов.

Среди доярок широко развернуто социа
листическое соревнование за получение 
высоких надоев молока,

За два месяца начавшегося хозяйствен
ного года получено по 160 килограммов

молока от каждой коровы. Сейчас на 
ферме начинается отел коров. Надои с 
каждым днем повышаются.

Работники молочно-товарной фермы 
приложат все силы в тому, чтобы надо
ить нынче по 2.100 килограммов молока 
от каждой фуражной коровы.

Б. ЛЕЩЕНЯ, 
председатель колхоза имени Ленина, 

Парбигского района.

ЧТО МЫ ВИДЕЛИ 
НА ПЕРЕДОВОЙ ФЕРМЕ

Вместе с доярками других колхозов 
зоны Чаинской МТС мы побывали на 
молочно-товарной ферме колхоза имени 
Калинина, одной из лучших в нашем 
районе. Впечатление от этой экскурсии 
осталось самое хорошее.

Радуют чистота в помещении, порядок 
размещения коров по группам. Над каж
дой кормушкой написана кличка коровы. 
В скотном дворе тепло, имеется три под
весных дороги —  две для раздачи кор
мов, третья —  для вывозки навоза.

Посмотрели автопоилки. Мы заинте
ресовались, часто ли коровы приклады
ваются к поилкам. Оказалось, что часто.

Правление колхоза по-хозяйски забо
тится об обеспечении фермы кормами. 
Сена, соломы запасено на ферме на не
сколько дней, хранятся они под навесом. 
Здесь же установлены весы. Фуражир 
ежедневно выдает дояркам необходимое 
количество кормов, а они по подвесной 
дороге доставляют их в скотопомещенне. 
На ферме установлена универсальная 
кормоприготовительная машина. Недавно 
колхоз приобрел электродоильный агре
гат.

После экскурсии в Доме культуры се
ла Усть-Бакчар доярки зоны Чаинской 
МТС обменялись опытом своей работы.

Вернувшись домой, мы рассказали 
всем дояркам нашего колхоза о поездке в 
колхоз имени Калинина. Мы решили 
принять все меры к тому, чтобы обеспе
чить высокую продуктивность закреп
ленных за нами коров, но, в свою оче
редь, требуем от правления колхоза 
устранить имеющиеся на наших фермах 
недостатки.

ВЕЛИКАНОВА, ИЩУН, КУЗНЕЦОВА, 
КРЫЛОВА, МАСЛЯК, 

доярки колхоза имени Хрущева, 
Чаинского района.

В  В  Щ С  П  С  '

О заключении коллективных договоров на 1957 год
Президиум ВЦСПС принял постановле

ние о заключении коллективных догово
ров на 1957 год.

В постановлении отмечается, что проф
союзные организации предприятий, а 
также центральные, республиканские, 
областные комитеты и советы профсою
зов, претворяя в жизнь решения XX съез
да партии, несколько улучшили работу 
по выполнению коллективных договоров, 
стали более настойчиво добиваться от хо
зяйственных руководителей осуществле
ния принятых обязательств.

Вместе с тем, в выполнении коллектив
ных договоров имеют место серьезные не
достатки. Многие предприятия, особенно 
в черной металлургии, угольной, цемент
ной и лесной промышленности, не справ
ляются с государственным планом. Не
удовлетворительно осуществляются дого
ворные обязательства, предусматриваю
щие создание рабочим необходимых усло
вий для повышения производительности 
труда, допускаются извращения в норми
ровании труда и расчетах с рабочими. 
Значительная часть государственных 
средств, ассигнованных на жилищное и 
культурно-бытовое строительство, не ис
пользуется. Особенно плохо выполняются 
обязательства по строительству жилых 
домов на предприятиях министерств 
угольной, нефтяной, химической, электро
технической, станкостроительной и инст
рументальной промышленности, приборо
строения и средств автоматизации, мор

ского флота, в машинно-тракторных стан
циях и совхозах.

Многие профсоюзные организации не 
проявляют должной требовательности к 
хозяйственным руководителям в выполне
нии коллективных договоров, мирятся с 
неправильным отношением отдельных хо
зяйственных руководителей в насущным 
нуждам трудящихся.

Успешное претворение в жизнь задач, 
поставленных XX съездом КПСС по ше
стому пятилетнему плану, говорится в по
становлении, требует повышения творче
ской активности и инициативы рабочих, 
работниц, инженеров, техников и служа
щих, привлечения их к непосредственно
му участию в управлении производством. 
Необходимо выше поднять значение кол
лективного договора как важного средст
ва развития активности и инициативы 
трудящихся масс, обеспечить действен
ность принимаемых администрацией и 
профсоюзными организациями обяза
тельств.

Президиум ВЦСПС предложил централь
ным, республиканским, краевым, област
ным и фабрично-заводским комитетам 
профсоюзов совместно с министерствами и 
ведомствами, хозяйственными органами и 
руководителями предприятий принять ме
ры к устранению недостатков в выполне
нии коллективных договоров.

Центральным комитетам профсоюзов 
предложено совместно с министерствами 
и ведомствами провести заключение кол

лективных договоров на 1957 год, как 
важнейшее хозяйственно-политическое 
мероприятие, направленное на дальней
ший подъем творческой активности тру
дящихся и успешное решение задач, по
ставленных партией и правительством 
перед народным хозяйством во втором 
году шестой пятилетки.

Заключение коллективных договоров на 
предприятиях промышленности, транс
порта, строительства, сельского хозяйст
ва, в совхозах, на предприятиях и в уч
реждениях связи, торговли и обществен
ного питания должно быть проведено в 
январе —  феврале, в машинно-трактор
ных станциях и совхозах —  до 15 марта 
и на торфопредприятиях —  в апреле 
1957 года.

Профсоюзные организации должны сов
местно с руководителями предприятий 
провести подготовительную работу к за
ключению коллективных договоров на 
1957 год и массовую проверку выполне
ния договоров за 1956 год, привлекая к 
этой работе профсоюзный актив. Необхо
димо провести широкий сбор предложений 
рабочих и служащих к новому договору, 
используя в этих целях общие собрания

|п  производственные совещания, многотй- 
I ражную и стенную печать, местное ра
диовещание. Итоги проверки и проект но
вого коллективного договора рекомендует
ся обсудить одновременно на общих соб
раниях (конференциях) рабочих и служа
щих.

В коллективных договорах на 1957 год 
необходимо предусмотреть конкретные 
обязательства, обеспечивающие дальней
ший рост промышленного производства и 
повышения производительности труда, 
широкое внедрение в производство опыта 
новаторов и передовых коллективов, даль
нейшее развитие массового движения ра
ционализаторов и изобретателей, повыше
ние квалификации рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих, 
упорядочение организации заработной 
платы п нормирования труда в пределах 
утвержденных предприятию фондов зара
ботной платы, улучшение охраны трУда и 
медицинского обслуживания, а также без
условное выполнение планов строитель
ства жилых домов и культурно-бытовых 
учреждений.

(ТАСС).

ОБ ОТКРЫТИИ СЕДЬМОЙ СЕССИИ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

Открытие сессии областного Совета депутатов трудящихся состоится 26 декаб
ря, в 10 часов утра, в помещении Дома ученых (улица Советская, 45). >
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ПАРТИЙНЫЕ СОБРАНИЯ
Партийные собрания играют важную 

роль в жизни парторганизаций. Хорошо 
подготовленное собрание —  это школа 
воспитания коммунистов.

Парторганизация Калтайекого леспром
хоза насчитывает в своих рядах около 
50 человек. Причем, некоторые коммуни
сты живут и работают вдалеке от цент
ральной усадьбы леспромхоза. Поэтому 
мы, как правило, проводим только одно 
собрание в месяц и обсуждаем не более 
одного основного вопроса. Перегрузка по
вестки дня приводит в снижению актив
ности коммунистов.

План работы партийной организации, 
составляемый на каждый месяц, опреде
ляет вопросы, которые следует обсудить. 
План рассматривается и утверждается 
на заседании партбюро или на партсоб
рании.

Вот как, например, мы готовили от
крытое партийное собрание по вопросу 
«Задачи парторганизации в борьбе за 
снижение себестоимости выпускаемой 
продукции».

Была выделена группа из 7 коммуни
стов, которые должны были определить 
себестоимость продукции и вскрыть ре
зервы удешевления древесины в каждом 
цехе. В помощь им были привлечены че
тыре беспартийных специалиста. В каж
дом цехе проверкой занимались 2— 3 че
ловека. В результате были вскрыты 
серьезные недостатки, влияющие на удо
рожание себестоимости заготовляемого 
леса. Были выявлены конкретные при
чины недостатков и их виновники. Ма
териал, собранный при проверке, исполь
зовал в своем докладе директор леспром
хоза тов. Офицеров. Доклад получился 
содержательный, насыщенный конкрет
ными примерами из работы каждого це
ха.

Докладчик обратил внимание собрав
шихся на тяжелое финансовое состояние 
леспромхоза, что явилось следствием вы
сокой себестоимости продукции, выпу
скаемой предприятием. Леспромхоз за 
полгода понес убытки более чем на пол
миллиона рублей.

В своих выступлениях коммунисты и 
беспартийные вскрывали крупные недо
статки в работе предприятия. Коммунист 
тов. Возяков указал, что на верхних 
складах и в лесосеках остается много 
неподобранной древесины, из-за нерегу
лярной подачи автомашин под погрузку 
часто простаивают краны.

Начальник нижнего склада тов. Теп-

Семинары работников 
печати

Закончился пятидневный семинар сек
ретарей редакций городских и районных 
газет, созванный обкомом КПСС.

На семинаре были прочитаны лекции: 
о внутреннем и международном положе
нии СССР, о развитии народного хозяйст
ва Томской области в шестой пятилетке.

Участники семинара прослушали ряд 
докладов по практике газетной работы, 
обменялись опытом, побывали в област
ном музее, телецентре, ботаническом са
ду, на опытной сельскохозяйственной 
станции, ознакомились с работой цехов 
типографий М 1 I  М  2.

В заключение в отделе пропаганды и 
агитации обкома КПСС состоялась беседа 
с секретарями редакций газет.

Колпатевский горком КПСС провел 
районный семинар редакторов стенных 
газет. На семинаре первый секретарь 
горкома партии тов. Мезенцев сделал до
клад «Городская парторганизация в 
борьбе за выполнение решений XX съезда 
КПСС и задачи стенной печати».

Работники городской газеты «Совет
ский Север» рассказали о практике рабо
ты редколлегий стенных газет. Редакто
ра стенных газет обменялись опытом ра
боты.

лых говорил о том, что леспромхоз тер
пит большие убытки из-за некачествен
ной обрубки сучьев на верхних складах. 
На нижнем складе снова приходится об
рубать за подлицо и платить вторично за 
одну и ту же работу. Старший инженер 
тов. Веткина обратила внимание парт
собрания на то, что в леспромхозе не
правильно ведется эксплуатация лесосеч
ного фонда, в результате чего органы 
охраны лесного хозяйства взыскивают с 
леспромхоза штрафы.

Другие выступающие указывали на 
формальное внедрение хозрасчета в цехах, 
на большие затраты на вспомогательные 
работы, на излишества в аппарате уп
равления.

В результате делового обсуждения бы
ло найдено правильное решение, в кото
ром предусматривался ряд конкретных 
мероприятий, направленных на снижение 
себестоимости заготовляемой продукции. 
Было решено увеличить выход деловой 
древесины до 80 процентов вместо 70 
процентов по плану, ликвидировать вну- 
трисменные простои, усилить контроль 
за осуществлением хозрасчета во всех 
цехах леспромхоза, ликвидировать про
межуточный цех заготовки газочурки на 
13-м километре. Дирекцию обязали сокра
тить раздутый административно-управ
ленческий аппарат.

Осуществляя решение партийного соб
рания, партбюро и дирекция леспромхоза 
в третьем квартале добились значитель
ного улучшения работы по снижению 
себестоимости кубометра леса. За полуго
дие было допущено повышение себестои
мости каждого кубометра леса против 
плана на 11 рублей, а за III квартал 
себестоимость кубометра снизилась на 
20 рублей.

Однако следует сказать, что мы не 
всегда последовательно и настойчиво 
боремся за выполнение собственных ре
шений. Это— серьезный недостаток пар
тийного бюро, на что нам указывали 
коммунисты на отчетно-выборном собра
нии. Члены нового состава партбюро 
правильно восприняли замечания комму
нистов и сейчас принимают все меры, 
чтобы изжить этот серьезный недостаток.

п. колотовкин,
секретарь партбюро Калтайекого 

леспромхоза.

Скоро

к & ш ш к у л ы

Приближаются дни зимних каникул
школьников и учащихся трудовых резер
вов.

В целях усиления воспитательной ра
боты среди детей и организации их куль
турного досуга в период зимних каникул 
секретариат ВЦСПС обязал профсоюзные 
организации совместно с комсомольскими 
организациями и органами народного об
разования провести во всех клубах, домах 
и дворцах культуры новогодние елки, ут
ренники и вечера с широким показом 
детской художественной самодеятельности.

Предусматривается также организация 
экскурсий детей в музеи, на выставки, в 
картинные галереи, к историческим 
памятникам, коллективные посещения те
атров и кино.

Большое внимание должно быть уделе
но массовым физкультурным занятиям 
детей на воздухе.

По решению ВЦСПС во время каникул 
для школьников и учащихся учебных за
ведений трудовых резервов предоставля
ются бесплатно в дневное время стадио
ны, ~катки, лыжные базы, физкультурные 
залы, спортивный инвентарь. Для работы 
с детьми выделяются инструкторы физ
культуры и физкультурный актив.

Республиканским, краевым и област
ным советам профсоюзов предложено 
устроить в крупных промышленных 
центрах межсоюзные новогодние елки, ко
торые обслужат более двух с половиной 
миллионов детей рабочих и служащих.

(ТАСС).

ВОСКРЕСНЫМ
ВЕЧЕРОМ

В воскресенье работники магазинов, 
столовых, торгов, треста столовых и чле
ны их семей после работы собрались в 
помещении областного драматического те
атра на вечер отдыха, организованный 
обкомом профсоюза работников торговли 
и областным управлением торговли.

В вальсе кружатся многочисленные па
ры. Но вот раздается звонок, и присут
ствующие занимают места в зрительном 
зале. Их вниманию предлагают лекцию о 
международном положении. Затем была 
показана пьеса «Несчастный случай».

По окончании спектакля продолжались 
танцы. Были организованы игры, аттрак
ционы.

Вечер комсомольского актива
Знаменательному событию в 

жизни советской молодежи — на
граждению ленинского комсомола 
орденом Ленина за выдающиеся 
успехи в освоении целинных и 
залежных земель был посвящен 
вечер комсомольского актива го
рода Томска. 22 декабря, в суб
ботний вечер, просторные залы

Дома офицеров заполнила весе
лая, задорная молодежь.

Открывая торжественное засе
дание, секретарь горкома ВЛКСМ 
тов. Слезко сказал, что в мил
лиарде пудов зерна, полученном в 
этом году Казахстаном, немалая 
доля труда и томских комсомоль
цев. Более трех тысяч юношей и

СВОДИЛ
о ходе выполнения плана механизированных работ 

и ремонта тракторов по МТС, ЛМС Томской области 
на 20 декабря 1956 года

(в процентах к плану)
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1 Асиновская 118,1 707 94,5
2 Молчановская 107,8 522 85,0
3 Баткатская 101,3 610 100,0
4 Рождественская 101,8 567 92,8
5 Митрофаиовская 100,3 593 105,2
6 Старицынская 100,0 429 120,0
7 Рыбаловская 104,8 508 62,9
8 Тунгусовская 101,0 484 71,4
9 Чилинская 100,8 580 71,4

10 Чаинская 104,3 589 54,5
11 Гусевская 102,5 398 62,9
12 Вороновская 100,0 592 76,9
13 Туганская 103,5 474 51,8
14 Красноярская 97,0 394 88,8
15 Коломинская 104,2 579 47,8
16 Корниловская 107,8 675 36,3
17 Парбигская 100,8 531 57,1
18 Поросинская 100,0 664 67,8
19 Сергеевская 100,7 488 61,5
20 Громышевская 103,2 594 41,8
21 Гынгазовская 96,8 530 71,4
22 Петропавловская 85,1 433 100,0
23 Крнвошеинская 94,3 485 70,0
24 Пышкинская 95,4 502 66,6
25 Томская 91,3 499 71,4
26 Уртамская 94,1 565 62,5
27 Парабельская 97,7 378 44,4
28 Ювалинская 100,2 600 30,3
29 Ключевская 97,1 438 37,5
30 Светлянская 91,6 444 42Д
31 Крыловская ЛМС 97,8 734 —

32 Пудинская 88,4 305 50,0
33 Вмсокоярская 75,4 448 54,1
34 Чердатская 96,6 553 14,2
35 Чажемтовская 93,9 428 20,4
36 Зырянская 91,3 445 35,2
37 Галкинская 87,5 517 37,0
38 Турунтаевская 90,5 441 21,7

В крутке по изучению экономики сельского хозяйства
Заниматься в кружке по 

изучению экономики сельского 
хозяйства при Парабельском 
районном кабинете политиче
ского просвещения записа
лись руководители ряда орга
низаций райцентра. Они пони
мали, что полученные в круж
ке знания помогут глубже 
ознакомиться с экономикой рай
она, машинно-тракторных стан
ций, колхозов. И, действитель
но, уже первые занятия оправ
дали надежды слушателей.

17 декабря на очередном за
нятии кружка изучался вопрос 
о решении зерновой проблемы 
в нашей стране. Лектор 3. Г. 
Мыларщикова в беседе выяс
няла, как усвоен материал.

Слушатели рассказали о

борьбе за увеличение зерна в 
стране и путях, посредством 
которых мы можем добиться 
выполнения Директив XX съез
да партий о производстве 11 
миллиардов пудов зерна в год.

— За счет освоения целин
ных и залежных земель, улуч
шения агротехники, выращива
ния высоких урожаев, увели
чения посевов кукурузы, борь
бы с потерями, — говорил за
ведующий отделом соцобеспе- 
чения тов. Гаврев, — страна 
получила огромный прирост 
зерна. В нашем районе, не
смотря на тяжелые погодные 
условия, обработка почвы и 
сев нынче проведены были луч
ше. В результате получили в 
этом году хлеба на 2.500 цент-

неров больше прошлогоднего.
Но сделано далеко не все. 

Взять, к примеру, раздельную 
уборку урожая. Практика пока
зала, какую выгоду она дает. 
В нашем районе раздельная 
уборка еще не нашла должно
го применения. Вместо того, 
чтобы при помощи этого мето
да начать жатву хлебов дней 
на 10 раньше обычного, ждали, 
пока созреют большие масси
вы ржи. Так было в колхозе 
имени Молотова. Рожь поспе
ла, можно было вести прямое 
комбайнирование, а там еще 
только начали говорить о раз
дельной Уборке.

Слушатели приводили при
меры получения высоких уро
жаев за счет лучшего исполь
зования старопахотных земель. 
Полеводческие бригады колхо
зов имени Жданова, «Красное 
знамя» собрали по 13 центне
ров зерна с гектара. Куку

руза нынче померзла. Однако 
есть доказательство, что при 
правильном уходе кукуруза в 
наших условиях может давать 
высокие урожаи.

Экономист райплана Д. К. 
Казанцев с тревогой говорил о 
недостатках в работе семено
водческих хозяйств района.

Говоря о роли МТС, тов. За
цепина показала положитель
ные результаты их деятельно
сти. Она привела и многочис
ленные факты нарушения МТС 
договорных обязательств.

Все присутствующие приня
ли участие в беседе. Внима
тельно слушали они и новую 
тему «Комплексная механиза
ция производственных процес
сов в земледелии и животно
водстве и ее экономический 
эффект». Читал лекцию меха
ник по трудоемким процессам 
Парабельской МТС тов. Карга- 
польцев.

Первую часть своего мате
риала он излагал, не ссылаясь 
на конкретные местные приме
ры. Слушатели заметно заску
чали. Но стоило лектору под
крепить теоретические положе
ния фактами из жизни, как 
внимание присутствующих ак
тивизировалось.

Слушатели интересовались, 
какие меры по механизации 
животноводческих ферм наме
чаются в колхозах района. На 
свои вопросы они получили ис
черпывающие ответы.

— Расскажите, — попросил 
кто-то, — как вам удалось ре
шить проблему снабжения кол
хозов зоны Парабельской МТС 
водой?

Тов. Каргапольцев обстоя
тельно объяснил систему со
оружения буровых колодцев, 
стоимость которых в три раза 
меньше по сравнению с обыч
ными.

Это занятие показало, что 
члены кружка творчески изу
чают вопросы конкретной эко
номики.

На снимке: на занятии круж
ка по изучению экономики 
сельского хозяйства. Слева 
направо—слушатели тт. Заце
пина, Гаврев, Вялова, Кошеу- 
тов, лектор тов/ Мыларщикова, 
Новосельцев, Ламбин, Казан
цев, Богданова, Терентьев.
Текст и фото К. БАГАЕВОЙ.

девушек Томска участвовали в 
уборке урожая на целинных зем
лях и 15 тысяч убирали урожай 
на полях Томской области.

— Нет,' не даром пролита 
кровь ваших отцов при защите 
завоеваний Октября, — сказал в 
своем выступлении участник 
гражданской войны, член партии 
с 1920 года Карп Артемьевич 
Жестиков. Лучшим памятником 
героям гражданской войны явля
ются ваши замечательные сегод
няшние дела.

К. А. Жестиков подробно рас
сказал о подвигах молодежи в 
суровое время становления Совет
ской власти. Он отметил, что ле
нинский комсомол на всех этапах 
строительства коммунизма в на
шей стране был и остается вер
ным, лучшим помощником Комму
нистической партии. Старый ком
мунист призвал молодежь Томска 
и впредь следовать славным тра
дициям героического комсомола.

Учащаяся топографического 
техникума Галина Лидовская ска
зала, что в ответ на высокую на
граду комсомола советская моло
дежь с еще большей настойчи
востью будет овладевать достиже
ниями науки и техники, отдаст 
все свои силы и знания делу 
строительства коммунизма.

Как присяга, прозвучали слова 
курсанта артиллерийского учили
ща Геннадия Тягункова: воины
Советской Армии будут всегда 
бдительно стоять на страже мир
ного созидательного труда совет
ского народа.

— Пятый орден, врученный 
комсомолу, — это признание на
родом больших заслуг нашей мо
лодежи. Много славных страниц 
записали комсомольцы в историю 
Отечественной войны. Тысячи вос
питанников ленинского комсомола 
удостоены звания Героя Советско
го Союза. Их беспримерные под
виги вдохновляют нас, будущих 
офицеров, на дальнейшее совер
шенствование боевой и политиче
ской подготовки, — говорит то®. 
Тягунков.

От имени молодежи села соб
равшихся поздравил секретарь 
Асиновского райкома ВЛКСМ тов. 
Никитин. Он рассказал о делах 
сельской молодежи и поблагода
рил томичей за помощь в уборке 
урожая.

После торжественного заседа
ния участники художественной 
самодеятельности техникумов го
рода дали большой концерт.

Еще долго в этот вечер в Доме 
офицеров были слышны звуки пе
сен и музыки. Молодежь весели
лась. Кто умеет работать, тот 
умеет и отдыхать.

С. ВИКТОРОВ.

НОВАЯ КОЛХОЗНАЯ 
ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ

В селе Нелюбино, Томского района, сда
на в эксплуатацию колхозная электро
станция мощностью 56 квт.

Строительно-монтажные работы выпол
нены коллективом Томского шпалоиропи- 
точного завода. Здание электростанции и 
водонапорной башни строила бригада 
плотников под руководством тов. Пателя. 
Хорошо потрудились монтажники, руко
водимые тов. Параконным. Электромон
тажные работы выполнены тт. Мотолки- 
ным, Сысоевым, Клоковым.

Водоснабжение электростанции и ферм 
механизировано. Подача воды в бак водо
напорной башни производится электриче
ским насосом.

Построено 4,5 километра низковольт
ных воздушных электрических сетей. 
Электрифицированы все дома колхозни
ков, производственные и общественные 
помещения.

Мощность электростанции позволяет в 
ближайшее время электрифицировать 
приготовление кормов, распиловку древе
сины, размол и дробление зерна, мойву 
корнеплодов и картофеля, очистку зерна 
и другие трудоемкие работы.

И. С0Л0МАТ0В.

Н  15 годовщине разгрома немецно- 
фашистсних войск под Моснвой

КОМАНДИР
БАТАРЕИ

о
Б. ЯРИН

<3>
В Берлине над рейхстагом развевалось 

советское знамя. Весь мир праздновал 
победу над фашизмом. А в это время в 
маленьком городке на Эльбе заместитель 
командира артиллерийского полка Леонид 
Федорович Рожнев рассказывал моло
дым солдатам о начале большого и труд
ного пути, который привел советские 
полки сюда, на Эльбу.

—  Мы отступали...
Осень 1941 года на Смоленщине вы

далась дождливая. Измученные боями и 
походами выходили из окружения^ солда
ты части, в которой служил лейтенант 
Рожнев. Не хватало боеприпасов и про
довольствия. Тяжело было смотреть на 
сожженные деревни. По дорогам валялись 
обломки танков, орудий.

И все-таш  победа начиналась здесь, в 
смоленских лесах, где наши части, от
ступая, ‘Изматывали фашистские дивизии. 
Уходя, взрывали мосты, сжигали склады 
с продовольствием, уничтожали технику 
и живую силу врага.

Выйдя из окружения, Рожнев с солда
тами проходил по деревне Шестики. С 
горечью во взглядах провожали совет
ских солдат жители.

—  Уходите?! *—  обратился к Рожневу 
старик.

—  Вернемся, дедусь, очень скоро вер
немся.

И советские воины вернулись...
Батарея, которой командовал Рожнев, 

стояла в Останкино, под Москвой, в резер
ве. В часть прибыли новые люди, мощ
ные 152-миллиметровые гаубицы. Целы
ми днями командир проводил занятия с 
молодым пополнением, подготавливая ба
тарею к решительным боям.

И вот наступил долгожданный день. 
Одно за другим проходили воинские сое
динения по Красной площади ш с боевой 
песней уходили на фронт. Это был 
необычный парад. Шли танки с полным 
комплектом боеприпасов, двигались ору
дия, готовые в любую минуту вступить 
в бой. Столица провожала своих защит
ников.

Утро следующего дня застало артилле
ристов Рожнева в подмосковном лесу, 
недалеко от Можайского шоссе. Батарея 
должна была поддерживать батальон пе
хоты.

...Два часа не смолкали орудия. С тех 
пор как был получен приказ начать арт
подготовку, и Рожнев .скомандовал 
«огонь», он только видел жерла Орудий, 
суровые лица артиллеристов и карту с 
нанесенными на ней вражескими укреп
лениями. Для него существовали сейчас 
батарея и враг, которого нужно уничто
жить.

...Наступление началось. Поддерживае
мые артиллерией пехотинцы продвига
лись вперед. За два дня было пройдено 
свыше двадцати километров. Продвигаясь 
вдоль Можайского шоссе, Рожнев думал 
о том, как свыше ста лет назад вот так 
же, по этой же дороге, бежали солдаты 
Наполеона и что так будет с каждым, 
кто посягнет на свободу и независимость 
нашей Родины.

Фашисты оказывали отчаянное сопро
тивление. Взамен разбитых частей в 
строй вступали новые. 8 декабря в бой 
вступила свежая танковая дивизия. Ба
тарее Рожнева предстояло на занятом ру
беже отбить танковую атаку врага.

В морозной предрассветной мгле рев 
танков казался еще более резким и угро
жающим, чем обычно. С наблюдательного 
пункта Рожнев разглядел силуэты восьми 
машин. Они шли, стреляя из пулеметов и 
орудий. Батарея молчала.

Все ближе и ближе подходят враже
ские танки. Кажется, они вот-вот сомнут 
орудия, втопчут в землю пехоту. Бата
рея молчит. Замерли у орудий артилле-

Л. Ф. Рожнев (снимок 1941 года).
ристы, ожидая команды. Танки все бли
же. Вот осталось 250 метров... 200... 
150.

—  Прямой наводкой по вражеским 
танкам...

Залп орудий заглушил команду. Гауби
ца Ивана Попова разбила головной танк. 
Через несколько секунд вышли из строя 
еще два танка. Колонна повернула

вспять. Атака врага разбилась о муже
ство и мастерство наших артиллеристов.

Пехота продолжала наступление. Но 
успешному продвижению мешал огонь 
вражеского артдивизиона. Рожнев полу
чил приказ уничтожить немецкую артил
лерию.

Рожнев вызвал к себе в землянку раз
ведчиков Измайлова и Кротова.

—  Проникните во вражеский тыл, 
найдите врага и будете корректировать 
огонь. Действуйте.

Под покровом темноты разведчики с 
рацией за спиной отправились в путь. 
Всю ночь радиостанция молчала, всю 
ночь не смыкал глаз радист, ожидая сиг
нала из вражеского тыла, всю ночь не 
спал командир батареи.

Молчала радиостанция и утром. Мрач
но ходили около орудий артиллеристы, 
не слышно было шуток, говорили мало. 
Все тревожились за судьбу товарищей. 
И вдруг...

«Волга, Волга, я Дон, я Дон... Дошли 
благополучно... Огневая точка противни
ка находится...»

Карта на глазах оживала. Там, где 
несколько минут назад были только ре
чушки и овраги, теперь появлялись точ
ки. обозначающие местонахождение вра
жеских батарей.

Артиллеристы приступили к выполне
нию задания. Из вражеских расположе
ний неслись на батарею короткие, точ
ные сообщения. И наконец: «Артилле
рия врага уничтожена... возвращаемся».

Рубеж, который занимали батальон, 
руководимый комбатом Ивановым, и ба
тарея Рожнева, простреливался из вра
жеского ДЗОТа. Наступление приостано
вилось. Пехота окопалась. Фашистская 
огневая точка сводила на нет все попыт
ки пехотинцев продолжать наступление. 
Несколько раз Иванов посылал лучших 
солдат с заданием уничтожить ДЗОТ. Но 
все попытки оставались безрезультатны
ми. Солдаты не возвращались. Иванов

пошел сам.
Вражеские пулеметы не смолкали ни 

на минуту. Выход был один —  все вре
мя ползти. Через несколько минут фаши
сты обнаружили ползущего командира и 
открыли бешеный огонь. Но он все полз 
и полз. Каждая кочка, каждый пень 
были прикрытиями. Казалось, пули боя
лись мужественного комбата.

Прошло больше часа, Иванова давно- 
не было видно. Трудно было сказать, 
жив он или нет. И вдруг страшный 
взрыв потряс окрестность,- вражеский 
ДЗОТ замолчал. Дружное «ура», и пехо
та пошла в атаку.

...Наступление длилось уже около двух 
недель. Советские войска с боями двига
лись вперед, несмотря на все усилия 
немцев приостановить наступление. На
ши солдаты и командиры в эти дни про
демонстрировали образцы настойчивости 
и мужества. Вместе со всеми уверенно 
двигался вперед батальон Иванова, под
держиваемый батареей лейтенанта Рож
нева. Боевая обстановка крепко сдружи
ла двух командиров. И когда пехота шла 
в атаку, артиллерия всегда приходила ей 
на помощь, уничтожая огневые точки 
врага, громя окопы и блиндажи против
ника.

Однажды в ожидании подкрепления 
батальон Иванова занял оборону. Непода
леку разместилась батарея. Рожнев сов
местно со взводом управления находился 
в расположении пехоты.

Фашисты, видимо, догадывались, что 
батальон советских войск здорово потре
пан в боях, и рассчитывали без труда 
прорвать нашу оборону. Враг пошел в 
атаку. Все попытки остановить немцев 
огнем успеха не имели. Враг на этот 
раз решил ценой любых потерь прорвать 
линию обороны.

Иванов скомандовал: «За Родину! Впе
ред!». Вместе с пехотинцами в штыко
вую атаку пошли артиллеристы —  взвод 
управления во главе с Рожневым.

Рукопашная схватка длилась больше 
часа. И пехотинцы, и артиллеристы сра
жались геройски. В ходе боя солдат Ни
китин заметил фашиста,, который наме
ревался штыком проткнуть комбата. 
Мгновение, и Никитин прикрыл коман- 
диоа своей грудью, штык пронзил сердце 
героя, но жизнь Иванова была спасена.

Мужественно сражался разведчик Из
майлов. Уничтожив десяток врагов, он 
оказался лицом к лицу еще с тремя. 
Уничтожив и их, он упал, истекая 
кровью.

Дорого заплатили фашисты за смерть 
советских воинов. Когда враг отступил, 
на поле боя остались сотни фашистских 
трупов.

Вскоре пришло подкрепление, и снова 
шли пехотинцы и артиллеристы на За
пад, добывая в сражениях славу совет
скому оружию.

Вновь проходил Рожнев со своими ар
тиллеристами по знакомым местам, по 
лесам и деревням Смоленщины. Радостно 
встречали советские люди освободителей, 
помогали им двигаться по непроходимым 
тропам, делились последним. Побывал 
Рожнев и в Шестаках.

...Много километров прошел дорогами 
войны Леонид Федорович Рожнев. Воевал 
под Оршей, в Белоруссии, принимал уча
стие в освобождении Польши и уже в 
погонах майора дошел до Эльбы.

...Внимательно слушают молодые сол
даты заместителя командира полка и с 
легкой завистью смотрят на ордена и 
медали, украшающие грудь командира, 
среди которых маленький бронзовый 
кружок с изображением. Кремля и над
писью: «За оборону Москвы».

***
С тех пор прошло много лет. Рожнев 

давно вернулся в родной Томск. И теперь 
майор милиции Леонид Федорович Рожнев 
твердо стоит на страже порядка и спо
койствия советских людей, на страже со* 
пианистической собственности.
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нош ен
В прошлую в йогу механизаторы Аси- 

новсвой МТС одними из первых в обла
сти закончили ремонт машинно-трактор
ного парка. План ремонта тракторов был 
завершен 18 февраля, все сельскохозяй
ственные машины отремонтированы до 
10 марта, к 1 мая завершен ремонт ком
байнов.

результаты: колхозы зоны МТС выполни
ли план по урожайности, собрав в сред
нем по 13,7 центнера зерна с одного 
гектара.

Затянувшиеся из-за ненастной осени 
полевые работы помешали нынче свое
временно приступить к ремонту машин. 
Эту работу мы начали, по существу, е 

,.!к 12 ноября.
Л С первых дней люди 

Ммй трудятся хорошо. Подъ- 
ч Jk ; ему трудовой активно- 
' л !  ста и повышению иро- 

изводнтельности труда 
Ц во многом способство- 
Ш вало соревнование, ко- 
l l  торое разверзлось в 
Ц мастерской по призыву 
Щ механизаторов Высоко- 
If  ярской и Молчановской

1 МТС-
Обсудив их письма, 

а  коллектив нашей стан- 
В мастерской разработана технология реставрации ции решил отремояти- 

корпусов уплотнения, внутренних балансиров, шестерен роВать к J января 40 
масляных насосов, гнезд роликовых подшипников короб-
jjji прр£дзч тракторов, ои сеялок,

На снимке: комплектовщик А. С. Шинкевич (слева) 24 лущильника, 7 
дает заказ строгальщику Д. Н. Голощапову на рестав- K04gagH0B и к0 дню 
рацию балансира. _ .  .

Советской Армии за
вершить ремонт всех 

тракторов и прицепных машин; все ком
байны подготовить к 15 апреля.

Учитывал опыт предыдущих лет, по 
рабочим местам мы расставили лучших 
механизаторов.

Технологический процесс ремонта и 
расстановка людей по узлам осуществля
ются следующим обравом;

Успешное окончание ремонтных работ
позволило нам уже в марте вывести все 
тракторные бригады в колхозы и до на
чала весеннего сева вывезти на поля 
многие сотни тонн местных удобрений, 
доставить на строительные площадки 
много леса.

Проведение весенних полевых работ в 
лучшие агротехнические сроки дало свои

$

2
2

1
1
1

1 Доставка трактора и разборка его на узлы и детали
2 Очистка деталей и предварительная мойка их г.

дизельным топливом I f

3 Чистовая мойка деталей в моечной установке МУ-1
4 Дефектовка деталей и составление дефектных ведомостей
а Доставка деталей со склада, передача деталей для

реставрации и комплектование узлов: моторной группы
трансмиссии 

ходовой части
6 Слесарные работы по ремонту базисных деталей, ремонту и сборке

муфты сцепления, вентилятора, заводной рукоятки 3
7 Сборка шатунно-поршневой группы, переклепка дисков муф

ты сцепления, бортовых фрикционов, колодок тормозных лент I
8 Сборка, испытание на стендах и регулировка головок бло

ка с клапанным механизмом, масляных насосов, масляных 
фильтров, регуляторов, заливка и расторжа подшипников

9 Ремонт и регулировка топливной аппаратуры
10 Ремонт и испытание электрооборудования-и карбюрации
11 Сборка двигателя, обкатка его на стендах, испытание на 

мощность и расход горючего, контрльная проверка 
двигателя

12 Проверка, ремонт, сборка радиаторов, ремонт топливных 
баков, воздухоочистителей, трубок, краников, отстойников

13 Ремонт кабин, облицовки и прочие жестяницкие работы
14 Ремонт сидений, снинок и столярные работы по 

ремонту кабин
15 Ремонт п сборка гусеничных полотен
16 Ремонт рамы, картера заднего моста, переднего и 

поперечных брусьев
17 Сборка и обкатка заднего моста, бортовых передач, 

рулевого управления и коробки передач
18 Сборка подвески, поддерживающих роликов 

и направляющих колес
19 Окончательная сборка трактора, обкатка и покраска его

2
1
2

2
6

Таким образом, на ремонте тракторов 
занято 57 человек.

В отличие от прошлых лет нынче мы 
одновременно с ремонтом тракторного пар
ка начали ремонт комбайнов. Сейчас го
тово к работе 5 комбайнов. Многие опе
рации по их ремонту, например, чистовая 
мойка деталей в моечной установке, де
фектовка деталей и составление дефект
ных ведомостей, слесарные работы по ре

монту базисных деталей, сборка шатунно
поршневой группы и многие другие про
изводятся рабочими, занятыми на ремон
те тракторов (рабочие места JCsiNs 2, 3, 
4, 6, 7, 8, 10, 11, 12).

Ремонт сельхозмашин в мастерской 
МТС ведется также узловым методом. 
Технологическая схема ремонта сеялок, 
например, строится следующим образом:

1 узел: разборка и сборка сея лож, рихтовка н
праш а деталей, ремонт автомата

2 узел: разборка и сборка сопшижо®, регулировка диско®
3 узел: заточка дисков сеялок и лущильников
4 узел: ремонт ящиков и высевающих аппаратов
5 узел: ремонт колес
6 узел: выполнение слесарных работ

и ремонт лущильников

по
групп
человека
человека
человек

»
»

человека
»

Г:" ■ ■' :
I'' '

И #

снимке
______Ш ___ __,_____

______ Г. П. Закс (слева) и
П. В. Марков ведут сборку и регули
ровку ходовой части трактора на спе. 
циальном приспособлении, сделанном в 
мастерской МТС.

Коллектив механизаторов Асиновской 
МТС дружно борется за выполнение взя
того обязательства. На линейке готовых 
машин стоят 35 тракторов. По плану чет
вертого квартала нам надо отремонтиро
вать 37 машин. Уве- ? 11111
рены, что к 1 января 
отремонтируем не ме
нее 40 машин.

В Асиновской МТС, 
как и в других МТС 
области, ощущается 
острый недостаток за
пасных частей и ре
монтных материалов, 
что вызывает дополни
тельные трудности, пе
рерасход денежных 
средств на реставра
цию п изготовление 
этих деталей в ремонт
ных мастерских.

Перед областным управлением сельско
го хозяйства неоднократно ставился воп-

запалных частей и материалов, в завися 
мости от выработки тракторного парка. 
Однако этот вопрос не решен до сих пор.

Целесообразно было бы в областной 
конторе Глававтотракторосбыта и в уп-

В этом году нам удалось сократить | рос о дифференшдгровашом распределении 
штат ремонтных рабочих на 8 человек. В 
прошлый сезон на сборке и регулировке 
головок блока с клапанными механизма
ми, масляных насосов, масляных фильт
ров, заливке и расточке подшипников бы
ло занято 4 человека. Нынче со всем 
объемом работ на этом узле справляются 
двое рабочих. На узле сборки и обкатки 
моторов, испытании их на мощность и 
расход горючего, контрольной проверке 
двигателя сейчас занято 6 человек вме
сто 8 в прошлом» году.

Для обеспечения сборочных участков 
деталями и крепежом мы значительно 
усилили токарный и кузнечный участки.
Механический участок работает в три 
смены, на нем занято 18 человек, в куз
нице п>ри двухсменной работе занято 12 
человек. Работой этих участков .руково
дит опытный бригадир том. Омертонко.

Все ремонтные узлы возглавляют опыт
ные механизаторы. Большинство рабочих 
выполняет и перевыполняет сменные нор
мы выработки. На ремонте и регулировке 
дизельной и топливной аппаратуры тов.
Растенец выполняет по две нормы, на 
сборке ходовой части трактористы 
тт. Закс и Марков дают по 150 процен
тов дневного задания. Механизаторы 
тт. Носков, Кондрашов, Витушкин, Шин
кевич, Голощапов, Макаренко, Козлов,
Югов и многие другие систематически 
обеспечивают четкую и слаженную рабо
ту узлов.

Одновременно е ремонтом тракторов 
в МТС ремонтируются комбайны, се
ялки, лущильники.

На снимке: А. А. Поэглис (вверху) 
и И. А. Чеботарь за сборкой комбай. 
нового мотора.

равлении материально-технического снаб
жения ввести должность зкспедиторов- 
товароведов, занимающихся распределе
нием и отгрузкой запасных частей в МТС 
области, вместо того, чтобы содержать в 
каждой МТС внештатного экспедитора и 
затрачивать на его содержание, затяж
ные поездки в Томск, перевозку деталей 
тысячи рублей ежегодно.

Областному управлению сельского хо
зяйства давно пора решить вопрос о бес
перебойном снабжении МТС запасными 
частями, строго контролировать качество 
деталей, изготавливаемых на заводах 
Томска по децентрализованным заказам 
с тем, чтобы эти детали могли вырабо
тать гарантийный срок. Особенно плохо
го качества чугунное литье дают заводы 
«Республика», «Сибэлектромотор». Дета
ли, поступающие с этих заводов (внут
ренний балансир АЗ 1-10 и, ступица ведо
мого барабана А39-30), изнашиваются 
или ломаются через 1,5— 2 месяца рабо
ты.

1  Г %  •

Ж Ж

На снимке: молодые механизаторы Ф. В. Пименов и 
А. А. Галайчук за ремонтом сеялок.

Пребывание в Египте делегации Союза 
обществ Кроеного Креста 

и Красного Полумесяца СССР
КАИР, 23 декабря. (ТАСС). Вчера 

отсюда отбыла на Родину делегация 
Союза обществ Красного Креста и 
Красного Полумесяца СССР, которая 
доставила в Египет продовольствие и 
медикаменты, присланные трудящимися 
Советского Союза в дар египетскому 
населению, пострадавшему от англо- 
франко-израильской агрессии. На Ка
ирском аэродроме делегацию провожа
ли представители Египетского обще
ства Красного Полумесяца, в том чис
ле вице-председатель общества Ман
сур Фахми, генеральный секретарь 
Мухаммед Али Аль-Гатит и руководи
тели женской организации этого обще
ства — г-жа Мухтар Ибрагим и г.жа 
Эль-Фар. Делегацию провожали также 
Посол СССР в Египте Е. Д. Киселев и 
сотрудники советского посольства.

Представители египетского общества 
Красного Полумесяца еще раз вырази
ли глубокую благодарность советскому 
народу за помощь, оказанную населе
нию Египта.

За время пребывания в Египте деле
гация побывала во многих городах стра
ны, посетила медицинские учреждения, 
больницы н здравницы, встретилась с 
представителями медицинских кругов 
Египта. Делегация была принята прези
дентом республики Гамаль Абдель На
сером. Большое внимание и содействие

делегации оказали руководящие работ* 
ники Египетского общества Красного 
Полумесяца.

В Мансуре делегация побывала в ла
герях для беженцев из Порт-Саида. 
Обитатели лагерей рассказали членам 
делегации о трагической гибели многих 
жителей Порт-Саида при бомбежке и 
артиллерийском обстреле города англо
французскими агрессорами. Советской 
делегации была оказана очень теплая 
встреча. Раздавались приветственные 
возгласы в честь руководителей Египта 
и Советского Союза.

Во время своего пребывания в Порт- 
Саиде члены делегации видели огром
ные разрушения, причиненные англо
французскими агрессорами. В город
ской больнице им были показаны ране
ные мирные жители города, среди кото
рых значительное число стариков, жен
щин и детей. Многие из них были ране
ны уже после объявления о прекраще
нии огня. Губернатор Порт-Саида Му
хаммед Риад рассказал членам делега
ции о героической обороне города, о 
стойкости и высоком моральном духе 
населения в дни англо-французской ок
купации. Губернатор сказал, что еги
петские власти прилагают большие уси
лия к восстановлению нормальной жиз
ни в городе. Многое в этом направле
нии уже сделано, отметил он, но впере
ди предстоит еще большая работа. ,

Предвыборная кампания в Польской 
Народной Республике

ВАРШАВА, 22 декабря. (ТАСС). В 
Польской Народной Республике подго
товка к выборам в сейм, которые со
стоятся 20 января 1957 года, приоб
ретает все больший размах. Окружные 
избирательные комиссии закончили 
регистрацию кандидатов фронта един
ства народа, выдвинутых в городах и 
селах страны. Всего зарегистрировано 
728 кандидатов, из которых в новый 
сейм будет избрано 459 депутатов.

Как сообщают газеты, сейчас в 
предвыборной кампании начался новый 
этап — агитация за кандидатов фрон

та единства народа и встречи избира
телей с кандидатами в депутаты.

Кандидаты рассказывают избирате
лям о программе фронта единства на
рода, предусматривающей дальнейшее 
развитие всех отраслей народного хо
зяйства, повышение материального и 
культурного уровня трудящихся, ук
репление и расширение демократии и 
народной законности. Со своей сторо
ны избиратели предъявляют требова
ния к кандидатам, связанные с разви
тием хозяйства в городах, районах, 
уездах..

Успехи промышленности Китая

И. ШПАД0РЕНК0, 
главный инженер Асиновской МТС.

ПЕКИН, 22 декабря. (ТАСС). Как 
сообщает газета «Женьминьжибао», 
металлургическая промышленность Ки
тая в этом году дала стране более од
ной тысячи видов новой продукции. 
В 1956 году металлургические заводы 
выпустили свыше 50 новых сортов 
стали и сталь-проката, различные 
стальные трубы и другие виды про
дукции, которые найдут широкое при
менение в строительной, автомобиль
ной, химической и нефтяной промыш

ленности Китая. Предприятия цвет
ной металлургии освоили производство 
различных сортов алюминия и сплавов 
редких металлов, нужных авиационной 
промышленности.

Изготовлена первая партия асбесто
цементных труб, которые по качеству 
и прочности не уступают трубам, сде
ланным из металла.

На Дальнинской судоверфи началось 
строительство крупнейшего в Китае 
танкера водоизмещением в 7 тысяч 
тонн.

ПОДГОТОВКА ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ В ВЕНГРИИ
БУДАПЕШТ, 23 декабря. (ТАСС).

Как сообщило будапештское радио, се
годня вечером на улицах Будапешта по
явилась новая вечерняя ежедневная га
зета «Эшти хирлап» («Вечерняя газе
та»).

Газета, в частности, сообщает, что на 
днях комиссии, созданные для подго
товки правительственной программы, 
закончат свою работу и доложат Сове
ту Министров о результатах. Важней
шие черты правительственной програм
мы уже известны, пишет газета. В сво
ем обращении к венгерскому народу 
правительство заявило, что оно намере
но отстаивать народно-демократический 
строй и его социалистические завоева

ния. Таков один из важнейших пунктов 
разрабатываемой сейчас программы. В 
этом стремлении правительство намере
но опираться на рабочий класс, кресть
янство и прогрессивную интеллигенцию.

В правительственной программе бу
дет подробно говориться о проведении 
в жизнь новых форм государственного' 
и экономического руководства.

В заключение в статье указывается, 
что всеобъемлющий подробный план 
правительства направлен на то, чтобы 
содействовать укреплению народно-де
мократического строя на основе сплоче
ния прогрессивных сил нации. Состав 
правительства будет расширен.

Восстановительные работы в Будапеште
БУДАПЕШТ, 22 декабря. (ТАСС). 

Состоялось заседание исполкома Буда
пештского городского совета, на кото
ром рассматривались, в частности, во
просы, связанные с ремонтом жилых 
домов и снабжением населения.

На заседании было отмечено, что в 
настоящее время в городе полным хо
дом идут работы по восстановлению 
жилых зданий. До сих пор отремонти
ровано и уже заселено более 3 тысяч

квартир. В восстановительных работах 
принимает участие около 12 тысяч 
рабочих. Сейчас в Будапеште нет ни 
одного поврежденного дома, в котором 
не производился бы ремонт.

В снабжении населения Будапешта 
продовольствием не наблюдается ника
ких перебоев. Имеются достаточные 
запасы, которые позволяют обеспечить 
нормальное снабжение и в будущем. .

Два года в Пекине В  беседе с наш им  
норреспондентом

Два года тому назад доцент 
университета Л. И. Васильев 
был командирован Министер
ством высшего образования 
СССР в Пекинский универси
тет для помощи китайским 
ученым.

Недавно тов. Васильев воз
вратился в Томск. Наш кор
респондент посетил ученого и 
попросил рассказать о своей 
работе в Китайской Народной 
Республике, поделиться своими 
впечатлениями о жизни китай
ского народа.

Вот краткое содержание 
беседы.

Вопрос: Лев Иванович! Рас
скажите, пожалуйста, о своей 
научной работе в Китае.

Л. И . Васильев: Я был на
правлен в распоряжение Госу
дарственного совета Китаи, 
ской Народной Республики 
для использования по специ
альности. Нужно сказать, что 
я — металлофизик. По при
бытии в Пекин мне предложи- 

. ли начать работу в старейшем 
Пекинском университете и в 
институте прикладной физики 
Академии наук КНР.

На физическом факультете 
Пекинского университета я 
работал на кафедре физики 
твердого тела.

Задача состояла в том, что
бы. создать на факультете 
специальность металлофизики, 
дать быстро растущему на
родному хозяйству стра

ны высококвалифицированных 
специалистов этого профиля. 
Прежде всего, разумеется, 
нужно было подготовить науч
ные и преподавательские кад
ры, которые могли бы затем 
развивать этот отдел физики и 
давать необходимые знания 
студентам.

Научная жизнь Китая разви
вается бурно, широким фрон
том. В науку приходят пред
ставители трудящихся, люди 
из народа, взявшего власть в 
свои руки.

Ко мне были прикреплены 
6 аспирантов и 5 молодых 
преподавателей, и мы присту
пили к выполнению своих ра
бот.

Руководство университета 
предоставило нам широкие 
возможности для успешного 
проведения экспериментов и 
их теоретического обобщения.

Мы работали в лаборатори
ях, оснащенных новейшим обо
рудованием. В распоряжение 
металлофизикой была предо
ставлена электронная микро, 
скопия. Использовались мате
риалы высокой чистоты. Ча
сто приходилось пользоваться 
новейшими методами научного 
исследования. Мы применяли 
методы внутреннего трения, 
специальные методы рентге. 
новского анализа, использова
ли очень высокие скорости.

Общение с аспирантами и

преподавателями я поддержи
вал через переводчиков, яв
лявшихся одновременно моими 
учениками. «Главным» пере
водчиком был Ин Дао.ло. Не
плохо владели русским язы
ком и еще два аспиранта.

Мои ученики работали с 
большим напряжением, бук
вально забывая об отдыхе. 
Нередко по воскресеньям при

ходилось приезжать в лабора
тории специально для того, 
чтобы удалить оттуда решив
ших поработать в выходной 
день аспирантов или совершен
ствующихся преподавателей.

Моя воспитательная деятель
ность была органически связа
на с научно-исследовательской
работой. И здесь и там мы 
трудились плечом к плечу с 
китайскими учеными. Особенно 
часто приходилось сотрудни
чать с научными работниками 
Академии наук КНР. Особо 
хочется отметить товарище
скую помощь видных китай
ских физиков Кэ Тин-суя, Тсен 
Лин-чжоу Хуан Куня, Чен 
Нен-куана, Ко Тюна и других 
товарищей.

В работе нередко встреча
лись трудности. Нам мешали 
отсутствие специальной подго
товки у аспирантов, специаль
ных лабораторий, достаточного 
количества литературы на ки
тайском языке, в ряде слу
чаев — советской научной ли
тературы, наконец, системати

ческой подготовки у ряда ки
тайских товарищей.

Вопрос: Были ли какие-либо 
из выполненных вами в Китае 
работ непосредственно исполь
зованы на производстве рес
публики?

Л. И. Васильев: Надо ска
зать, что все темы наших ра
бот носили перспективный ха
рактер. Дело в том, что оте
чественная промышленность 
начала развиваться в Китае

го хозяйства Китая, над вопро
сами, которые могут возник
нуть в дальнейшем перед ки
тайскими физиками.

По истечении двух лет на
шей работы на физическом фа
культете Пекинского универси
тета были созданы кафедра 
металлофизики и ряд лабора
торий по этому профилю. На 
факультете ввели ряд новых 
курсов лекций, которые ста
ли читать молодые китай-

лишь после победы народного 
строя. Китайское производство 
оснащено новейшим оборудова
нием, здесь внедрена передо
вая технология.

Мы по заданию Китайского 
правительства работали над 
проблемами, необходимыми для 
дальнейшего развития народно-

ские ученые, подготовленные 
за два года.

Вопрос: Участвовали ли вы 
в других работах китайских 
ученых?

Л. И. Васильев: Мне приш
лось участвовать в составле
нии перспективного двенадца
тилетнего плана развития нау

ки в Китае. Перед составителя
ми плана была поставлена пра
вительством задача: создать
план, который позволил бы в 
12 лег достигнуть уровня но
вейших данных мировой науки.

Кроме того, я несколько 
раз выезжал для помощи ки
тайским ученым в Северо-Во
сточный университет, создан
ный народным правительством, 
в Харбинский политехнический 
институт.

Вопрос: Выли ли опублико
ваны в Китае какие-либо ваши 
работы?

Л. И. Васильев: Да, ряд ра
бот был опубликован.

Вопрос: Какое впечатление 
произвел на вас Пекин? .

Л. И. Васильев: Очень хоро
шее. Нужно сказать, что по- 
настоящему Пекин начал стро
иться лишь после победы на
рода. Раньше в Китае сущест
вовал такой закон. Простой 
смертный не имел права зани
мать жилище более высокое, 
чем император. А император
ские дворцы, как правило, бы
ли одноэтажными. Поэтому 
Пекин, по сути дела, был од. 
ноэтажным.

Сейчас Китай бурно строит
ся. В городах возникают мно
гоэтажные здания современно
го типа, проводятся канализа
ция и теплофикация. Район, в 
котором я жил, — Си-Цзяо 
(вузовский район Пекина) 
состоит из многоэтажных кра
сивых домов, расположенных 
на благоустроенной террито
рии.

Вопрос: Нам известно, что

вы увлекаетесь спортом. Что 
вы можете сказать о спорте в 
Китае?

Л. И. Васильев: Спорту там 
уделяют много внимания, он 
занимает видное место в жиз
ни китайца. Характерная черта 
китайского спорта — его мас
совость. Несколько раз в день 
по всему Китаю из репродук
торов раздается специальная 
музыка — это начинается де
сятиминутная зарядка. В уч
реждениях и на предприятиях 
люди проделывают комплекс 
физических упражнений и за
тем, освеженные, возвращают
ся к прерванным делам.

Наиболее распространенные 
в Китае виды спортивных 
игр — баскетбол и настоль
ный теннис.

В Китае много спортивных 
площадок, стадионов. Далеко 
за пределами КНР славится 
пекинский Дворец спорта, ос
нащенный новейшим оборудо
ванием.

Как известно, у нас спорт
смены после окончания матча 
приветствуют друг друга воз
гласом: «Физкульт-ура!». Ки
тайцы вместо этого провозгла
шают: «Учиться, учиться,
учиться у вас».

Двухлетнее пребывание в 
Китае произвело на меня неиз
гладимое впечатление.

На снимке: Л. И. Васильев 
с учениками во дворе Пекин, 
ского университета. Слева на
право — Шен Ка.чи, Чен 
Хун.и, Кэ Юэ-куан, Л. И. Ва. 
сильев, Ин Дао-ло, Хо Бэ. 
юэнь.
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бы  н а р у ш а е т  п р ав а  ч ел о в ек а  и  п р и н ц и п ы  
м еж дународного п р а в а  по отнош ению  к  
а н гл и й ск и м  и  ф р ан ц у зск и м  гр аж д а н ам  и  
евреям , н ах о д ящ и м ся  в Е ги п те .

О полной  н еобоснован ности  ан гл о -ф р а н 
ц у з с к и х  ж алоб го во р и ли  п р ед став и тел и  
С ири и, И ордании, С оветского Сою за.

Д елегат  С ирии З е й н  эд -Д и н  п о д ч ер к 
н у л , что агр ессо р ы  о к азал и с ь  в и зо л я 
ц и и . Этим, вер о ятн о , и о б ъ я с н я е т с я  и х  
упорн ое стрем лен и е  о т вл е ч ь  в н и м ан и е  от 
сво и х  н еб л аго в и д н ы х  д ей стви й . З е й н  эд- 
Д ин опроверг т а к ж е  у т в е р ж д е н и я  ф р а н 
ц у зск о й  д ел егац и и  о том, будто С и ри я 
« н а к а п л и в а е т  о р у ж и е » , с о зд а в ая  этим  
« у гр о зу  нового к о н ф л и к т а » .

П р ед став и тел ь  СШ А У одсворт в своем 
в ы с т у п л е н и и  п р и зн а л , что  п р а в и т ел ьс тв о  
Е г и п т а  и м еет  право  п р и н и м а ть  м еры  в 
ц е л я х  о б есп еч ен и я  своей  безоп асн ости , но 
т у т  ж е за я в и л , что  п р а в и т ел ьс тв о  США 
в ы р аж ал о  Е ги п ту  «свое б есп окойство»  по 
поводу того, что  он н а зв а л  «плохим  об
ращ ен и ем »  с неко то р ы м и  гр аж д ан ам и .

П р ед став и тел ь  И орд ани и  Р и ф аи  в  я р 
ком  в ы с т у п л е н и и  разо б л ач и л  см ы сл  т а к  
н а зы в ае м о й  ж ал о б ы  А н гли и , Ф ран ц и и  и 
И зр аи л я . Э тот м ан евр , с к а за л  он, й ы л  
п р е д п р и н я т  п р е д с та в и тел я м и  с тр а н -и н т е р -  
вен тов  д л я  д о сти ж ен и я  о п р ед ел ен н ы х  по
л и т и ч е с к и х  ц ел ей . О днако новое обсуж де
н и е  п ри ведет  то лько  к  ещ е больш ем у 
р азо б л ач ен и ю  п р е с т у п л е н и й  агрессоров 
п р о тп в  еги п етск о го  народа.

Г л ава  д ел егац и и  ^СССР В. В. К у зн ец о в  
п о д ч ер кн у л  нео б о сн о ван н о сть  ж ал о б ы , по
с ту п и в ш е й  со сторон ы  стр ан -агр ессо р о в . 
У ж е один тот  ф а к т , что  э т у  т а к  н а з ы 
ваем ую  ж ал о б у  под али  го су д а р с тв а , р а з 
в я за в ш и е  н едавн о  а гр есси в н у ю  вой н у  
п р о ти в  Е ги п т а , з а с т а в л я е т  А ссамблею  
н а ст о р о ж и ть ся . Н етрудно  в и д еть , ч то  мы 
имеем  дело с со м н и тел ьн о й , н еблаговид ной  
игрой , в которую  х о т я т  в т я н у т ь  ООН эт и  
го су д ар ств а .

С о ветски й  п р е д с та в и т ел ь  о тм ети л , что  
э т у  ж ал о б у  Ф р ан ц и и , А н гл и и  и  И зр аи л я  
н и к а к  н е л ь зя  п о н и м ать  и н а ч е , к а к  п р я 
мую п о п ы т к у  эт и х  го су д ар ств  п р и к р ы т ь  
свои  п р е с т у п л е н и я  п р о ти в  Е г и п т а  и  е ги 
п етско го  н арод а , п р о т и в  ч е л о в еч ес тв а  во
общ е.

П р ед став и тел и  Е г и п т а , прод олж ал

В. В. К у зн ец о в , д о к азал и  зд есь , что  со i в н и м а н и я  на п о п ы т к и  А н гли и  и  Ф ранц ии  
сто р о н ы  еги п етск о го  п р а в и т е л ь с т в а  не  | о с та в и ть  ч а с т ь  свои х  войск  в зоне ь у э ц -  
было допущ ено н а р у ш е н и я  п р а в  ч ел о в ек а , j кого к а н а л а , под предлогом  у ч а с т и я  и х  в 
и  ж алоба  А н гли и , Ф ран ц и и  и  И зр аи л я  ] р а сч и ст к е  к а н а л а . П е ч а ть  сообщ ает, что 
л и ш ен а  о сн о в ан и я . Е ги п е т  д е й с тв у е т  к а к  | п р а в и т ел ьс тв о  И зр аи л я  н ам ерено  в с я ч е -- ___ _____ _ „ г»т»п техгаттттотт Р PATTY
су вер ен н о е  госуд арство , соблю дая норм ы  
м еж дународного п р а в а . В данном  с л у ч ае , 
с к а за л  он, тем  более н е т  предм ета  для об
с у ж д ен и я , ибо в  о тн ош ен и и  а н гл и й с к и х  
и  ф р а н ц у зск и х  гр аж д а н  и  евреев  н е  п р и 
м ен я ю тся  н а с и л и я .

С п р а ш и в ае тс я , с к а за л  далее  К узн ец ов , 
зачем  ж е понадобилось А н гли и , Ф ран ц и и  
и И зраи лю , соверш и вш и м  агрессию  п р о 
т и в  Е ги п т а , в ы д в и г а т ь  это т  и с к у с с т в е н 
н ы й  вопрос перед  Г ен еральн ой  А ссам 
блеей? Ш ум и ха  во к р у г  будто бы  совер
ш ен н ы х  Е ги п том  н а р у ш е н и й  п р а в  чел о ве 
к а  п о д н я та  преж д е  всего для  того, чтобы  
сб и ть  с т о л к у  общ ественное м н ен и е , от
в л еч ь  его в н и м ан и е  от тех  в ар в а р с к и х  
р а зр у ш е н и й  и  п р е ст у п л е н и й , ^которы е со
в ер ш ен ы  и со вер ш аю тся  вой скам и  А н г
л и и , Ф р ан ц и и  и  И зр аи л я  в Е ги п те . Не 
сл у ч ай н о  это т  о твл ек аю щ и й  м ан евр  по
надоби лся  агрессорам  им енно сей ч ас , к о г 
да перед  всем  миром все  полн ее  обн а
ж а е т с я  зл о в е щ а я  к а р т и н а  и х  п р е ст у п л е 
н и й  п р о ти в  народа  Е ги п та .

В. В. К у зн ец о в  п р и ве л  ряд  н о в ы х  ф а к 
тов  о зв е р с т в а х  во й ск  А н гли и , Ф ран ц и и  
и  И зр а и л я  в  Е ги п те  и , в ч а с тн о с т и , о 
в а р в а р с к и х  зл о д е я н и я х  агрессоров  в  П орт- 
С аиде.

Г л ава  советской  д ел егац и и  у к а з а л , что 
арабское н а се л ен и е  п о д ве р гае тс я  п р есл е 
дованию  и  н а  т ер р и т о р и и  самого И зр аи л я .

ски  т я н у т ь  с э в а к у а ц и е й  свои х  в о й с к  с 
е ги п етск о й  т ер р и то р и и  и , в ч а с тн о с т и , не 
н ам ерено  в ы в е с ти  и х  и з  Г азы . П о п ы тк и  
н а в я з а т ь  ООН р ассм о тр ен и е  этой  ж алобы  
мож но о б ъ я сн и т ь  т о л ь к о  тем , ч то  А н гли я , 
Ф р ан ц и я  и  И зр аи л ь  п о -п р еж н ем у  не  о т к а 
за л и с ь  ещ е от сво и х  а гр е сс и в н ы х  у стр ем 
л ен и й  в о тн о ш ен и и  Е ги п т а .

Г е н е р а л ь н а я  А ссам блея, за я в и л  пред
с т а в и т е л ь  СССР, н е  м ож ет п р о и ти  мимо 
этого тревож н ого  о б сто я тел ь ств а . До тех  
пор, п ока а н гл и й с к и е , ф р ан ц у зск и е  и  и з 
р а и л ьс к и е  в о й ск а  н е  будут полностью  
в ы ве д е н ы  с  еги п ет ск о й  тер р и то р и и , 
н е л ь зя  го во р и ть  о п р е к р а щ е н и и  агр есси п  
эт и х  го су д ар ств  п р о ти в  Е ги п т а . З ад ач а  
Г ен еральн ой  А ссам блеи в  н а сто я щ ее  в р е 
м я за к л ю ч а е т с я  в  том, ч то б ы  добиться 
нем едленного и  полного п р е к р а щ е н и я  а г 
р есси и  п р о ти в  Е ги п т а  и  п р и н я т и я ^ с р о ч 
н ы х  мер по л и к в и д а ц и и  п о сл ед стви й  этой  
агр есси и . Н е л ьзя  д о п у сти ть , ч то б ы  а гр е с 
соры , п ы т а ю щ и е с я  в ы с т у п а т ь  в  роли  об
в и н и те л ей  своей  ж е р т в ы , м огли  о твл еч ь  
в н и м ан и е  Г ен ер ал ьн о й  А ссам блеи от этой 
основной за д а ч и . |

С о ветски й  п р е д с та в и т ел ь  п о д ч ер кн у л , | 
что  и н и ц и а т о р ы  к л е в е т н и ч е с к о й  к а м п а -1  
н и и  п р о ти в  Е г и п т а  —  А н гл и я  и  Ф ран 
ц и я  —  н а р у ш а ю т  п р а в а  ч е л о в ек а  в  ряде 
с тр а н , н арод ы  ко то р ы х  сам оотверж ен но 
борю тся за  свою  свободу и  н езав и си м о сть .дованиш И на ------------ ----------"" __

С ар аб ам и  об р ащ аю тся  в  И зр аи л е  к а к  с В к а ч е с т в е  при м еров  он п р и ве л  п од авле-
« н еп о л н о ц ен н ы м и  гр аж д а н ам и » , л и ш аю т  
и х  г р а ж д а н с к и х  и  р е л и ги о зн ы х  свобод, 
эк сп р о п р и и р у ю т  зем ельную  собствен н ость , 
о р ган и зу ю т  к а р а т е л ь н ы е  эк сп ед и ц и и  
и т. д.

О б ращ ение А н гли и , Ф р ан ц и и  и  И зр аи 
л я  в ООН, с к а за л  далее В. В. К узн ец ов , 
помимо всего  с к а за н н о го , п р есл ед у ет  ещ е 
одну н еблагови д н ую  ц ел ь . К а к  и звестн о , 
ООН осудила агресси ю  А н глии , Ф ран ц и и  
и  И зр а и л я  и потреб овала  вы вод а и х  войск  
и з Е ги п т а . О днако во й ск а  э т и х  го су д ар ств  
до си х  пор ещ е полностью  не вы вед ен ы  
с еги п ет ск о й  тер р и то р и и , и  агрессоры  
и з ы с к и в а ю т  р а зл и ч н ы е  предлоги  д л я  т о 
го, ч то б ы  з а т я н у т ь  п р е б ы в ан и е  свои х  
в о й ск  в  Е ги п те , грубо н а р у ш а я  еди
нодуш но п р и н я т ы е  р е ш е н и я  Г ен еральн ой  
А ссам блеи.

В с в я зи  с эти м  н е л ь з я  н е  о б рати ть

ние ан гл и й ск и м и  и м п ер и ал и стам и  н а ц и о 
нальн о-освободи тельн ого  д в и ж е н и я  н а  
К ип ре, в М алай е, К ен и и  и  д р у ги х  а н г 
л и й с к и х  к о л о н и я х , в о й н у , которую  вед у т  
ф р ан ц у зск и е  и м п е р и а л и с ты  в  А лж ире.

Г е н е р а л ь н а я  А ссам блея, с к а за л  в  з а 
к л ю ч ен и е  В. В. К у зн ец о в , долж на р е ш и 
т ел ьн о  о т к л о н и ть  н еобоснован ную  ж алобу  
Ф ран ц и и , А н гл и и  и  И зр аи л я , я в л я ю щ у ю 
ся  новой  п о п ы тк о й  в м еш ат е л ь ст в а  во 
в н у т р ен н и е  дела Е ги п та . Необходимо^ по
тр еб о в ать  б езо тл агател ьн о го  вы вод а  fecex 
во й ск  агрессоров  и з Е г и п т а  и  п р е к р ащ е 
н и я  зл о д еян и й  п р о ти в  м и р н ы х  ж и те л ей . 
ООН долж н а п р и н я т ь  м еры  к  том у, ч т о 
бы  ущ ерб , п р и ч и н е н н ы й  Е г и п т у , бы л во з
м ещ ен  за  с ч ет  агрессоров . Надо не  доп у
с т и т ь , ч то б ы  и н и ц и а т о р ы  а гр е сс и и  п р е 
в р а щ а л и с ь  в  о б ви н и тел ей , а  ж е р т в ы  а г 
р есси и  —  в обви н яем ы х .

Окончание первой части X I сессии Генеральной
А ссам блеи ООН

НЬЮ -ЙОРК, 2 2  д е к аб р я . (ТА С С ). В чера  
н а  двух  за се д а н и я х  —  дневном  и  в е ч е р 
нем  —  Г ен ер а л ьн а я  А ссам блея прод олж а
л а  рассм отрен и е  « ж ал о б ы »  Ф р ан ц и и , А нг
л и и  и  И зр аи л я  н а  еги п ет ск о е  п р а в и т е л ь 
ство.

О бсуж дение этого  вопроса п р и вело  к  
р е зу л ь т а т а м , прям о п р оти воп олож н ы м  
тем , к  которы м  стр ем и л и сь  и н и ц и а то р ы  
« ж ал о б ы » . Д и ск у с си я  в Г ен ер ал ьн о й  Ас
сам блее в ы л и л а с ь  в  я р к у ю  дем онстрацию  
осу ж д ен и я  м ировы м  о б щ ествен н ы м  м не
нием  и м п е р и а л и с ти ч ес к и х  агрессоров , их  
зл о д еян и й  п р о т и в  еги п етск о го  народа  и 
к о л о н и зато р ск и х  п л а н о в  в отн о ш ен и и  
стр а н  Б л и ж н е го  В остока .

П р ед став и тел ь  С ауд овской  А р ави и  Дед- 
ж а н и  отм етил , что  в т е ч е н и е  р яд а  дней  
агр ессо р ы  п ы т а л и с ь  о т в л е ч ь  в н и м ан и е  
об щ ествен н о сти  от п о зо р н ы х  а к т о в , со
в ер ш ен н ы х  им и в Е ги п т е . Д ля этого  они 
в ы с т у п и л и  с « ж алоб ой  о п р есл ед о в ан и и »  
гр аж д а н  и х  с т р а н  в  Е ги п те . О днако, с к а 
за л  Д едж ан и , эт и  у т в е р ж д е н и я  н о с я т  ф ан 
т а с т и ч е с к и й  х а р а к т е р . А н гл и я  и  Ф р ан ц и я  
не  см огут и зб еж а ть  о т в е т ст в е н н о ст и  за  
со вер ш ен н ы е  им и п р е с т у п л е н и я . Им не 
у д а ст с я  п о с т а в и т ь  агрессоров  н а  место 
ж е р т в ы  а гр е сс и и , н е  у д а с т с я  с к р ы т ь  сво 
и х  п р е сту п л е н и й .

П р ед став и тел ь  Б о л г ар и и  М. Б а р аб ан о в  
с к а за л , что  с т р а н ы -а г р е с с о р ы  д олж н ы  
в о зм ести ть  м а т е р и а л ь н ы й  у щ ер б , п р и ч и 
н е н н ы й  Е ги п т у . Н а н и х  т а к ж е  д олж н ы  
б ы ть  в о зл о ж ен ы  р асходы , с в я з а н н ы е  с 
о ч и стк о й  С уэц кого  к а н а л а . М еж ду тем  
в ы с т у п л е н и я  п р е д с та в и т ел е й  э т и х  стр ан  
п о к а зы в а ю т , что  он и  х о т я т  и зб е ж а ть  м а
т е р и а л ь н о й  о твет ст в е н н о ст и  за  со вер ш ен 
н ы е  им и п р е с т у п л е н и я . Г е н е р а л ь н а я  Ас
сам блея , с к а за л  в за к л ю ч е н и е  п р е д с та в и 
т е л ь  Б о л гар и и , долж н а  п р е д п р и н я т ь  ш а 
ги  для р а сс л ед о в а н и я  эт и х  п р е ст у п л е н и й .

Д ел егат  Й ем ен а Ш а ч а н д и  о тм ети л , что  
еги п ет ск о е  п р а в и т ел ь с тв о  н и ко гд а  не  в во 
дило д и ск р и м и н ац и о н н ы х  за к о н о в  п р о ти в  
а н гл и й с к и х  и  ф р а н ц у зс к и х  гр аж д а н . Ш а- 
м ан д и  в ы р а зи л  н ад еж д у , что  Г е н е р а л ь н а я  
А ссам блея сум еет  р азо б л а ч и т ь  п р о п а г а н 

д и с т с к и й  м ан ев р  агрессоров  и  осудит их  
п р е с т у п л е н и я  п р о ти в  еги п етско го  народа.

О н еобосн ован н ости  а н гл о -ф р а н к о -и з
р а и л ь с к о й  « ж ал о б ы »  говори ли  т а к ж е  
п р е д с та в и т ел и  Г рец ии , А лбан и и , С удан а  и 
р яд а  д р у г и х  с тр а н . „

Г л ав а  д ел егац и и  Б е л о р у сск о й  СЬГ 
К. В. Е и с е л е в ис к а з а л , что^б ел о р у сско м у  
нар о д у , и с п ы та в ш е м у  на  себе зв е р с т в а  и 
террор  ги тл ер о в ц ев  в  годы  второй  м и
ровой в ой н ы , хорош о п о н я т н ы  с тр а д а н и я  
еги п етск о го  народа в р е зу л ь т а т е  в а р в а р 
с к и х  обстрелов и  бомбардировок е ги п е т 
с к и х  городов а н гл о -ф р а н ц у зск и м и  в о й с к а 
ми. Не м ен ее в а р в а р с к и е  д е й с тв и я  про
т и в  еги п етск о го  народа соверш и ли  и  во
о р у ж ен н ы е  с и л ы  И зр аи л я , и  п р ав я щ и м  
к р у га м  А н глии , Ф р ан ц и и  и  И зр аи л я  не  
у й т и  от о т ве т ст ве н н о ст и , к а к и е  бы м а
н е в р ы  о н и  н и  п р ед п р и н и м ал и .

Д елегат  БС С Р п о д ч ер кн у л , что  А н гли я , 
Ф р ан ц и я  и  И зр аи л ь  долж ны  полностью  
во зм ести ть  Е ги п ту  ущ ерб , п р и ч и н ен н ы й  
в с в я з и  с р азр у ш ен и ем  е ги п ет ск и х  горо
дов и н а с е л е н н ы х  п у н к т о в , п р ек р ащ ен и ем  
ф у н к ц и о н и р о в а н и я  С уэц кого  к а н а л а  и 
р азр у ш ен и ем  его сооруж ен и й .

По этом у ж е вопросу  в ы с т у п и л  гл а в а  
д ел егац и и  УССР Л. Ф. П а л ам а р ч у к . П ре
с т у п л е н и я  агрессоров  п р о ти в  Е ги п т а , с к а 
за л  он , сто л ь  в е л и к и , что  н и к т о  и з  в ы 
с т у п а в ш и х , кром е, р а зу м ее тс я , п р ед став и 
тел ей  А н глии , Ф р ан ц и и  и И зр аи л я , не 
осм елился  их  о п р а в д ы в ат ь . Л иш ь п р е д с та 
в и т ел ь  СШ А к о св ен н ы м  образом  дваж д ы  
п ы т а л с я  в о зд ей ств о в ать  н а  Г ен ер ал ьн у ю  
Ассамблею  с целью  с к о м к а ть  д и скусси ю  и 
не  д о п у ст и т ь , ч то б ы  н о в ы е  ф а к т ы  о п р е 
с т у п л е н и я х  в Е ги п те  с т а л и  достоянием  
гласн о сти . К с та ти , и з его в ы с т у п л е н и я  
мож но было п о н я ть , что  д е л егац и я  США 
п р и д ер ж и в а ет ся  той  ж е п о зи ц и и , что  и 
авт о р ы  обсуж даем ой « ж ал о б ы » .

П р е д с та в и т ел ь  УССР п р и зв ал  Г ен ер ал ь
ную  А ссамблею  о т в е р гн у ть  к л я у з у  А нг
л и и , Ф р ан ц и и  и  И зр аи л я  п роти в  Е ги п та .

П осле того , к а к  п р ед сед ател ь  об ъ яви л , 
что  сп и со к  ораторов по вопросу  о « ж ал о 
бе» Ф р ан ц и и , А н гли и  и И зр аи л я  и с ч е р 

п а н , А ссам блея у т в е р д и л а  ряд  докладов, 
п р ед с та в л ен н ы х  В торы м  ком итетом  (по 
экон ом и чески м  и ф и н ан совы м  вопросам ) 
и  П ятого  к о м и тета  (п о  ад м и н и стр ати в н ы м  
и бю дж етн ы м  воп росам ). П ри рассм отре
н и и  доклада  В торого к о м и т ет а  по п рограм 
ме т ех н и ч е ск о й  помощ и с за м еч ан и я м и  
в ы с т у п и л  п р е д с та в и т ел ь  СССР И. М. Ч ер 
н ы ш ев . О тм еч ая , что  по и н и ц и а т и в е  СШ А 
ком итетом  п р и н я т а  резо л ю ц и я , ко то р ая  
по с у щ е с т в у  тр еб у ет  взн осов  в фонд по
мощ и в  а м е р и к а н с к и х  д о лларах , И . М. Ч ер 
н ы ш е в  с к а за л , ч то  она у щ ем л я ет  п р а в а  
р яд а  с т р а н  —  ч л ен о в  ООН в о тн ош ен и и  
взносов в  это т  фонд в и х  собствен н ой  в а 
лю те . С о в етская  д е л ег ац и я  ещ е р аз з а я в 
л я е т , что  она п р о т и в  в с я ч е с к и х  о г р а н и ч е 
н и й  и л и  д и ск р и м и н ац и и  в  отн о ш ен и и  к а 
к и х -л и б о  н а ц и о н а л ь н ы х  в ал ю т .

В ы с т у п а я  по докладу  5 -го  к о м и т ет а  от
н о си тельн о  а д м и н и с т р а т и в н ы х  и ф и н а н 
со вы х  м ер о п р и я т и й , к а с а ю щ и х с я  ч р е з в ы 
ч а й н ы х  в о о р у ж е н н ы х  си л  ООН, п р е д с та 
в и т ел ь  СССР Г. -Н. З а р у б и н  за я в и л , что  
создание м еж д у н ар о д н ы х  си л  ООН, со гл а с 
но гл а в е  7 У с та в а  ООП. о т н о си тс я  и с к л ю 
ч и те л ьн о  к  к о м п е те н ц и и  С овета  Б е зо п а с 
ности . Р еш ен и е  Г ен ер ал ьн о й  А ссамблеи о 
со зд ан и и  ч р е зв ы ч а й н ы х  сил  ООН, с к а за л  
З ар у б и н , н а х о д и т с я  в прям ом  п р о ти в о р е
ч и и  с у к а з а н н о й  гл ав о й  У с та в а . И сходя 
из этого , с о в е т с к а я  д е л егац и я  з а я в л я е т , 
к а к  она это  д ел ал а  р а н ьш е , что  С овет
с к и й  Союз не  б у д ет  п р и н и м а ть  у ч а с т и я  в 
ф и н ан си р о в а н и и  в о о р у ж е н н ы х  си л  ООН, 
с о зд ан н ы х  в  н а р у ш е н и е  У с та в а , и  что все 
расходы , с в я з а н н ы е  с д ея тел ьн о стью  ООН 
по п р е к р ащ ен и ю  а гр е сс и и  п р о ти в  Е ги п т а , 
д олж н ы  б ы т ь  о тн ес е н ы  за  с ч е т  агр ессо 
ров.

А ссам блея б ольш и н ством  голосов у т в е р 
ди ла  доклад  5 -го  к о м и тета  по этом у во
просу. 8  д е л егап и й , в том  ч и сл е  д е л ега 
ц и я  С оветского С ою за, голосовали  п роти в , 
7  д ел егац и й  во зд ер ж ал и сь .

В ечерн и м  засед ан и ем  з а к о н ч и л а с ь  п е р 
в а я  ч а с т ь  XI сесси и  Г ен ер ал ьн о й  А ссам 
блеи ООН, о б ъ я в и в ш е й  п ер ер ы в  в своей 
работе до 3 я н в а р я .

ПРИБЫТИЕ НЕРУ В ОТТАВУ
ОТТАВА, 22 декабря. (ТАСС). Вче

ра вечером в Оттаву из Нью-Йорка 
прибыл с официальным визитом пре
мьер-министр Индии Джавахарлал Не
ру. В аэропорту его встречали премь
ер-министр Канады Сен-Лоран, члены 
правительства и дипломатического 
корпуса.

Выступление премьер- 
министра Иордании

БЕЙРУТ, 22 декабря. (ТАСС). Вче
ра в Аммане состоялся митинг, на ко
тором выступил премьер-министр Иор
дании Набулси.

В своей речи Набулси заявил, в ча
стности, что багдадский пакт, куда 
империалисты стремились вовлечь все 
арабские страны, является оскорбле
нием человеческого достоинства и не
сет порабощение свободным народам. 
Он добавил, что, выступая против это
го пакта, Иордания борется за дело 
всех арабских народов, за их свободу 
и достоинство. Вот почему, подчерк
нул Набулси, народ Иовдании отверг 
этот пакт.

Премьер-министр сказал далее, что 
Сирия и Египет выразили готовность 
оказать финансовую помощь Иордании, 
чтобы, таким образом, дать ей возмож
ность «освободиться от всех империа
листических оков».

Касаясь англо-иорданского договора, 
Набулси заявил: «Переговоры идут, и 
я обещаю, что мы скоро сообщим вам 
об аннулировании этого договора».

Премьер-министр обвинил империа
листов в том, что они пытались спро
воцировать в Сирии беспорядки, кото
рые позволили бы войскам Нури Саи
да вмешаться в дела этой страны. 
«Однако, — сказал Набулси, — си
рийцы сумели раскрыть этот заговор».

В заключение Набулси указал, что 
попытки правительства Ирака вме
шаться в дела Иордании и присоеди
нить ее к Ираку потерпели провал.

Окончательные результаты 
выборов в США

НЬЮ-ЙОРК, 22 декабря. (ТАСС). В
американской печати опубликованы 
окончательные официальные результа
ты президентских выборов и выборов 
в конгресс США, состоявшихся 6 но
ября.

Согласно этим данным, ^кандидат 
республиканской партии Д. Эйзенхауэр 
получил 35.582.236 голосов и избран 
президентом США. Кандидат демокра
тической партии Э. Стивенсон получил 
26.028.887 голосов. В результате вы
боров демократическая партия завое
вала большинство в конгрессе 85-го 
созыва, который начнет свою работу 
в январе 1957 года. В сенате демокра
ты имеют 49, республиканцы 47 
мест, в палате представителей у демо
кратов — 234, у республиканцев —• 
201 место.

В выборах приняли участие 
62.118.963 избирателя — немногим 
более 60 проц. лиц, имеющих право 
голоса. В нынешних выборах участво
вало примерно на 3 проц. меньше из
бирателей, чем в 1952 году. В связи 
с этим американский историк Коммэ- 
гер в статье, помещенной недавно в 
приложении к газете «Нью-Йорк 
тайме», сетовал по поводу того, что 
большая часть американских избира
телей воздерживается от участия в вы. 
борах. «Очевидно, — писал он,— мно
гие граждане не видят Особого разли
чия между основными партиями (демо
кратической и республиканской, — Ред.) 
и не одобряют ни ту, ни другую. У них 
нет реального средства проявить свое 
недовольство».

И звещ ения

27 декабря, в 7 часов вечера, в ак
товом зале медицинского института со
стоится объединенное заседание тера
певтического и хирургического обществ.

Повестка:
I . Профессор А. Г. Савиных. Демон

страция больной через 20 лет после
операции пищеводно-желудочного 
стамоза по поводу кардиоспазма.

2. Ассистент Н. И. Журавлева, 
изменении венозного давления при 
редуоденальной анестезии.

3. Профессор Д. Д. Яблоков. О

ана-

0 6
пе-

чет-

вертом международном конгрессе по
внутренней медицине в Мадриде.

V

Томское областное отделение общест
ва по распространению политических и 
научных знаний сообщает, что во втор
ник, 25 декабря, в 8 часов 30 минут 
вечера, в областном лектории состоит
ся лекция на тему «Первые годы ком
сомола Сибири». (По циклу молодежно
го лектория «Из революционного прош
лого Томска»).

Читает — тов. Пугачев А. F.

ПОГОДА

гидрометбюро,По данным Томского 
по области 25 декабря ожидается об
лачная погода, снег, метель, ветер юго- 
западный, 7 — 12 метров в секунду, 
температура воздуха 7— 12 градусов 
мороза.

В последующие два дня — облачно,

временами снег, ветер южный, 3 7
метров в секунду, температура воздуха 
ночью 15— 20 градусов, днем — 9 — 14 
градусов мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р

нменв В. П. Чкалова.

25 декабря — «Несчастный случай».
Драма в 4-х действиях, 7 картинах.
26 декабря — «Размолвка».
Комедия в 4-х действиях, 6 карти

нах.
27 декабря — «Мораль пани Дуль- 

ской».
Трагикомедия в 3-х действиях. 

Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И  Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

25, 26 декабря — новый худо
жественный фильм «Соперницы». Се̂  
ансы: 9-20, 12-50, 2-40, 4-30, 6-20,
8-10, 10. Для детей — художествен
ный фильм «Чемпион мира». Сеанс в 
11-10 утра.

Кинотеатр имени И. Черных.
25 декабря. Большой зал — «Со

перницы». Сеансы: 9, 10-45, 12-30,
2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый
зал — «Медовый месяц». Сеансы: 
4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Для детей — 
«Джунгли». Сеансы: 10, 12, 2.

ф Томская областная контора кинопроката
с 27 декабря выпускает на экраны г. Томска 

новый художественный фильм

Ф
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Сценарий В. Гальковского, Е. Учителя.
Режиссер Е. Учитель.

Операторы О. Иванов, Г. Трофимов.
Музыкальное оформление А. Владимировцова.

В концерте принимают участие вокальные и танцевальные ансамбли, 
артисты балета, ведущие артисты ленинградской эстрады—Аркадий 
Райкин, квинтет сестер Федоровых, О. Заботкина, И. Бельский и др.

Производство Ленинградской студии кинохроники.
А
Y

3-я всёиндийская конференция индийско-советского Общества 
по развитию культурных свезей

КАЛЬКУТТА, 23 декабря. (ТАСС). 
Сегодня здесь открылась 3-я всеиндий. 
ская конференция индийско-советско
го Общества по развитию культурных 
связей.

Открывая конференцию, известный 
индийский ученый профессор С. 
Чаттерджи указал на важное значение 
этой конференции, которая знаменует 
дальнейшее развитие индийско-совет. 
ской дружбы. Он особо подчеркнул 
значение дружбы в настоящее время 
трех великих соседей — крупнейших 
стран мира — Индии, Советского Сою
за и Китая.

С приветственной речью к делегатам 
конференции обратился Посол Совет
ского Союза в Индии М. А. Меньши
ков Он указал, что индийско-совет
ское Общество по развитию культур
ных связей проводит очень важную ра
боту, направленную на укрепление 
культурных связей между Советским 
Союзом и Индией, индийско-советскои 
дружбы и взаимного понимания между 
народами двух стран. Народы наших 
стран, продолжал Посол, являются 
близкими друзьями потому, что они 
готовы оказать друг другу всяческую

помощь, готовы сотрудничать друг с 
другом во всех отраслях, и нет сомне
ния. что наши народы сделают все, 
что будет необходимо для защиты и 
укрепления своей свободы и независи
мости так же, как и свободы и незави
симости других народов против тех, 
кто стремится развязать как «холод
ную», так и «горячую» войну. В этом 
заключается гарантия того, что дружба 
наших народов будет расти и разви
ваться, несмотря на попытки между
народной реакции ослабить ее.

М. А. Меньшиков пожелал конфе
ренции успеха в ее работе.

Затем с речью выступил председа
тель индийско-советского Общества по 
развитию культурных связей Д-Р 
А. В. Балига. который указал на зна
чительную активизацию работы Обще
ства и подчеркнул, что дружба между 
Индией и Советским Союзом покоится 
на твердых основах, которые опреде
ляются общностью подхода Индии и 
Советского Союза к разрешению важ
нейших международных проблем.

В адрес конференции поступили 
приветственные телеграммы из Китая 
Японии, Канады и Чехословакии.

Агрессоры ушли 
из Порт-Саида

КАИР, 23 декабря. (ТАСС). Агент
ство МЕН передает, что вечером 22 де
кабря был завершен вывод англо-фран
цузских войск из Порт-Саида.

К С О Б Ы Т И Я М  
Н А С У М А Т Р Е

ДЖАКАРТА, 22 декабря. (ТАСС). 
Вчера вечером состоялось специальное 
заседание правительства, на котором 
обсуждалось положение в провинции 
Центральная Суматра, где, как уже 
сообщалось, группа бывших армейских 
офицеров захватила власть в свои ру 
ки. Объявлено, что правительство ре
шило направить в эту провинцию де
легацию в составе гражданских и воен
ных чиновников, чтобы ознакомиться 
с положением на месте.

К созданию западногерманской 
армии

БОНН, 22 декабря. (ТАСС). Бундес
рат (вторая палата западногерманско
го парламента) одобрил вчера закон, 
устанавливающий 12-месячный срок 
обязательной воинской службы. Закон 
вместе с тем предусматривает, что «по 
собственному желанию» солдат может 
служить в армии до 18 месяцев. Сро
ки военных сборов устанавливаются 
для солдат — до 9 и для офицеров — 
до 18 месяцев.

Первый контингент лиц 1937 года 
рождения должен быть призван в ар
мию к 1 апреля 1957 года.

КАТО будет координировать 
подрывную деятельность против

социалистических стран
БЕРЛИН, 22 декабря. (ТАСС). 

Агентство АДН сообщает, что совет 
НАТО на своей последней сессии в 
Париже предложил странам— участни
цам северо-атлантического блока уста
новить тесное сотрудничество своих 
разведывательных органов. Это под
твердил в Бонне и министр обороны 
ФРГ Штраус, отметивший, что участ
ники НАТО договорились о сотрудни
честве их разведывательных служб. 
Шпионские сведения, добываемые раз
ведками западных государств, впредь 
должны передаваться верховному 
командованию НАТО. Это прежде все
го относится к сведениям, касающимся 
социалистических стран.

Агентство АДН приводит высказы
вания западноберлинской газеты «Дер 
тагесшпигель» относительно координа
ции деятельности разведок стран, вхо
дящих в НАТО. Газета утверждает, 
что до последнего времени разведки 
участников НАТО в значительной сте
пени действовали самостоятельно. Раз
ведслужба каждой из стран— членов 
НАТО ревностно следила за тем, что
бы полученные ею сведения либо вооб
ще не стали известны партнерам, либо 
стали известны им лишь в общих чер
тах. По словам газеты, еще недавно 
английская разведка с подозрением от
носилась к западногерманской разве
дывательной службе, созданной при 
поддержке американцев бывшим гит
леровским генералом Геленом. Разве
дывательная организация Португалии 
вообще не передавала информацию ор
ганам Федеративной Республики Гер
мании.

В связи с планами тесного сотруд
ничества разведывательных служб го
сударств— членов НАТО агентство 
АДН подчеркивает, что важная роль 
в этой системе будет принадлежать 
ныне организации Гелена. Эта органи
зация укомплектована бывшими работ
никами гитлеровского генерального 
штаба.

1 Шммшашшт ло/щмше чшж о в!  ®
Подписка на газету „Красное Знамя“

на январь 1957 года заканчивается 26 декабря
После 26 декабря подписка может быть 
произведена ТОЛЬКО НА ФЕВРАЛЬ 

^  и последующие месяцы 1957 года. ^

В Н И М А Н И Ю
рабочих и служащих лесной, металлургической, химической, 

нефтяной и других отраслей промышленности
Рабочие и служащие, получающие единовременное вознаграждение за вы

слугу лет, могут при желании перечислить часть или всю сумму вознаграждения 
в качестве вклада в сберегательную кассу.

Для этого необходимо подать в расчетную часть своего предприятия или 
учреждения письменное заявление, указав в нем, в какую сберегательную кас- 
cv и в какой сумме должно быть сделано перечисление. Вознаграждение может 
быть перечислено в сберегательную кассу как на счет, открытый ранее, так и 
на новый счет.

Многие рабочие и служащие, получающие единовременное вознаграждение 
за выслугу лет, убедились в целесообразности и удобствах перечисления денег 
в сберегательную кассу и широко пользуются услугами сберегательных касс.

УПРАВЛЕНИЕ ГОСТРУДСБЕРКАСС И ГОСКРЕДИТА 1
ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ. I

Томская контора «Гастроном» изве
щает покупателей, что прием стекло
посуды производится ежедневно в неог
раниченном количестве во всех прием
ных пунктах магазинов с 10 до 18 ча
сов, а в торговых залах магазинов — 
в местах продажи водки, вина, пива 
принимается бутылочная посуда с 18 
до 24 часов с оплатой деньгами.

Товарищи покупатели! Сдавайте 
стеклопосуду!

Томский протезный завод принимает 
заказы на изготовление ортопедиче
ской малосложной обуви с различны, 
ми дефектами стопы.

Прием ежедневно, кроме воскресе
ний, с 9 до 17 часов, обеденный пере, 
рыв с 13 до 14 часов. Обращаться: 
г. Томск, улица Советская, 43, оста, 
новка трамвая «Горсад», тел. 44-34.

2 — 2

Гр-ка Куренкова Нина Ивановна, 
проживающая в г. Томске, улица Луго
вая, 5, кв. 19, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Куренковым 
Николаем Михайловичем, проживаю
щим в г. Томске, улица Заторная, 66, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-н Алабужев Петр Михайлович, 
проживающий в г. Томске, улица Пи 
рогова, 15, возбуждает дело о растсщ 
жении брака с гр-кой Алабужевой 
Екатериной Вацлавной, проживающей 
в г. Томске, улица Севастопольская, 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Партийная организация, мест
ный комитет и коллектив тароре
монтной мастерской «Заготзерно» 
извещают родных и знакомых о 

смерти работницы конторы 
КАРАЧАН 

Натальи Павловны.
Вынос тела покойной 25 декаб

ря, в 2 часа дня, из красного 
уголка конторы (Томск, переулок 

Дербушевский, 9).

Ректорат, общественные орга
низации и сотрудники кафедры 
почвоведения Томского государст
венного университета с прискор
бием извещают о кончине доцента 

КАЛАИТАНА 
Германа Степановича, 

последовавшей в ночь на 24 де
кабря после тяжелой болезни, и 
выражают глубокое соболезно

вание семье покойного.
Вынос тела состоится из поме

щения конференц-зала Сибирского 
ботанического сада в 3 часа 

дня 26 декабря.

Коллектив детской больницы 
№ 2 Томского горздравотдела с 
глубоким прискорбием извещает о 
преждевременной смерти меди

цинской сестры 
СУМЦОВОИ 

Татьяны Петровны 
и выражает'соболезнование семье 

покойной.
Вынос тела из квартиры покой

ной — улица Краснодонская, 7, 
в 2 часа дня 26 декабря.

“ам 1° «к.у* «hj- j ------------ --- ------------------------ -------------— ... ... _________  «Ст о-? ...мпхтпталй прттяктооа—51-75. ответ, секпетаоя—31-19. секретариата— 4 2 .4 0 , отделов: партийной жизни—37.77 в
--------Адрр|Греда1ШВН: гор Томск, просп. ям Ленина 1 Я 37- 75.  отдела писем -  3 7 3 8  в 3 1 4 7 . отдела информация -  51 61. зам. зав. издательством -  52-23. бухгалтерии я отдела
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